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Воспитывать кадры в духе 
критики и самокритики

Т ю а р я щ  С талнв указы вает, ^по до- 
с а м о к р н т к я  ве  есть вечто ннно* 

летвое  и скороареходяш ее.
«Н а с ам о к  д ел е , —  говорит ттжарищ 

С талин. — сам окритяка есть  яео гь ем л е ' 
м ое и  постоянно действую щ ее оруяш е в 
арсенале больш евизма, н е р а ^ ы в н о  свя
занное с  самой природой больш евазна. 
с  его револкщ иоввъш  духом ».

Критика я  с ак ок р 1гго ю  в ваш ем  со 
ветском  общ естве является поддш шой 
движ ущ ей сяд ой  ваш его разввтня. О на 
есть больш евистский метод вош ш к н ия  
к а д р ю , н сп ы п в в о е  больш евястское 
средство  всп равлен вя  н  предупреж дения 
недостаткю  в работе, оруж и е борьбы 
1ф оти в  носности, консерватм эка. против 
всего старого, что вам  меш ает быстро 
двигаться вперед оо  пути, указанном у 
большевнстснс^( партией.

П ар ш я  неустанно воспиты вает кадры  
в  духе больш в8искнЫ 1 в р я т а т  а  самс- 
ТфНТИХН.

В опониви. с  1ШжА силой бичевал 
товарищ  С талвв «лахарованвы х» ком- 
мувнстов, вот(ч>ые ведоаю бдяваю т кри- 
тмху вообщ е, сам окритику в особенно
сти . которы е о ш ах и в ак л с л  о т  нее, 
ж елаю т «псвкить со о ж Л в о » . Подобные 
лю ди, говорил товарищ  Сталин, в е  име
ют ничего общ его с  духом ваш ей пар
тии, с  духом бодьш евнзиа.

Ф акты  показы ваю т, что тан , где оо- 
в ан а етс я  все зыачеяие кри тика и  само- 
критики, где она постоявво поддержи
вается а  рж :вавается, > -  там  аевзм енно 
успехи, быстрое улучш ение дела, там  
ключом бьет творческая вн ац и атн ва ра- 
ботянков, там  п обольш евнстски  преодо- 

Т леааю тся всякие затруднения в  работе. 
И . наоборот, там , где к ри тяк а  и  само
критика в е  в почете, где в  угоду вся
ческим ори ятельскн н  Ш1и  нестннческни, 
ве,Оонстаевнын соображ ениям  зам азы ва
ются (щщбки и  недостатки.—там  отста- 
вавне. проаалы  в  работе, рутина, таи  
сковы вается и ааш ш тква работяи к ю , там 
цари т самоуспокоенность, зазнайство.

, Д олг каж дото советского человека,
тем  более. руководителя — высоко- 
требоввтеды ю .лтноситься к  своей  рабо
те. безбоязненно вскры вать свои  прома
хи  и  ош ибки, чтобы непрестанно улуч-

Д олг каж дой парткйвЫ} о{ианвзапии. 
тем  более, партийного руководителя — 
воспиты вать кадры  в духе больш евист
ской критики и сам<жрвтики, 
критику н са.мокритику. направляя 
в а  улучш ение всей работы , на  то. ~
t e l  м обилизовать все силы  ................
вьш оляение задач, поставленных перед 
нами партией и иревительствок.

Однако, в некогсф ьа партийных о р 
ганизациях имею тся ф акты  неправяль- 

V ж и о  отнош ения к  крм ш ке в  самокри- 
V  тике.

Об этсж. яап ри и ер . говорят недо
статки  в проведеннн недавно закончИв- 

( ш егося пленум а Томского (сельского) 
* райком а ВКП(б). Пленум райкома 

13КП(б) — значительное собы тие в  ж из
ни районной партийной организации. 
В едь характер  обсуж дения и реш ения 
как огол н бо  вопроса на  пленуме райксша 
ояред еляет деятельность партийной ор- 
гавнзацин. Естественно, что пленум 
долж ен быть тщ ательно подготовлен, 
чтобы обеспечить на  нем глубокое об
суждение коренны х вопросов, по-делоео- 
и у  разобрать проделанную  работу, по- 
п артн й ж ж у  строго разобрать недостэттш 
с  тем . чтобы л ю н я т ь  исчерпы ваю щ ие. 
Действенные меры  д л я  их  устранения.

Пленум Томского (сельского) райко
м а партии прош ел на очень низком 
уровне, в  частвостн, ори  обсуждении 
такого ванш ейш его вопроса, как  со
стояние работы сет^  партийного просве
щ ения. Критики и сам окритики было 
крайне м ало. хотя недостатков 
в  работе сети  партийного просвещ ения 
очемь много. Б ы л и  ф актически обойде
ны такие коренны е вопросы, как  идей
ное содерж ание работы ш кол и  круж 
нее н р ^ о в о д с тв о  прсоагандистамн. Н а 
пленуме не были разобраны , раск^жти- 
кованы  крупнейш ие недостатки в  руко
водстве 6ippo райком а делом партийкой 
пропаганды.

Н едавно бюро областного комитета 
партии заслуш ало доклад  о  работе Са- 
мусьского судеч^моитного завода. Были 
вскры ты  крупны е недостатки в  деятель
ности завода. Одной из причин этих не
достатков бы ло крайнее неблагополучие

с  разверты ванием  крятшеи и  сааокряти- 
ки в  партийной организация завода. 
Д иректор завода тов. Спавороссов нетер- 
шпйо относился к  критическим замеча-- 
киям , в ш тыки встречал критику с о  сто
роны  печати. Почему это произош ло? 
Потону, что тов. Славороссов отстал в 
своем  идейно-политнческ<м1 росте, отор
вался от партийной организацнн. вы со
комерно-пренебреж ительно относился к 
ней. Ясно, что это не то,лько не способ
ствовала разверты ванию  крятикв  я  са
м окритики. а  привело к  заж им у ее. 
породило заэнайстео у  руководителей 
предприятия, то^ж озило творческую  
инициативу коллектива, яаяосндо вред 
делу.

О тношение ж больш евистской хрвте- 
ке  — п оказатель политической зрел о 
сти, цартиЙ1ю сти рабогинка. е го  ясел№ 
иия нттн вперед. Честно вскры ть ж 
п ю зн а ть  свои  oim iteoi. нем едля при
н ять  меры к  и х ^  устранению , внима
тельно ш ж слуш яш ться  к  голосу наос— 
обязанность больспеввстского руководи-

Работник. который боятся к ]ж гикя. 
воспринимает ее как личную  обиду, квк 
«подрыв» его  « ааторятегв » , который 
выше интересов д ела ставит свое  сам о
лю бие или сообраясения ложного поня
тия личного престиж а.—Такой работ
ник, если только он  во-вреня не  испра
вится. способен погубить любое пору
ченное ему дело.

Вполне понягао. что трубые ош ибки, 
долутаемные тов. С лавороссовьш , приве
л и  к  серьезны м  невостаткам  я  а проиэ- 
водственвой работе. А  пе1»нч>щ я пар
тийная оргавизация во-вреня не  замети
л а  зтого и не исправяла положение, не 
п роявила партийной щ итяцмпяалыюстм.

Н але думать, что и д и ректор завода 
и  нервичкая партийная организацвя 
сделаю т выводы и з реш еняя бюро об- 
л ас ти м о  к ои ятета  аартн я  н  быстро ис
правят положенве.

Больш евистская caMotcpirraKa. указы 
вал то в а ю ш  С талнв. н меет своей  целью  
улучш енве наш его сгротгтел ьстаа.

П артийные организации до.тж вв все
м ерно разверты вать больш евистскую  
критику и сам окритику, пресекать вся
кие попытки свернуть, а  тем  более  з а 
ж ать ее. П ри этом надо помнить, что 
одного п ри зн авая  необходимости крн- 
тякн  и саиоктж тнхя мало. Внимательно 
прислуш иваясь к  критическим зам еча
ниям. к  предлож ениям  коммунистов и 
беснвртяйяы х товарищ ей, партийные ор
ганизации. руководители предпрвятай. 
учреждений долж ны  нем едля приним ать 
м еры  д л я  исправления недостатков, до
биваясь яепрестаиного и быстрого улуч
ш ения д ел а  на  всех  участках своей  ра
боты.

«Т<»ариш  Сталин учит вас . ~  гово
ри л  тов. Ж дав ев ,—что. если  мы хоттм  
сохранить кадры , у ш пъ  и  воспитывать 
их , м ы  ве  должны  бояться обидеть кого- 
либо, я е  долж ны  бояться принципиаль
ной, смелой, откровенной н  объективной 
критики ... Т олько см ел ая  в  от
кры тая критика п о й м а ет  ооверш енство- 
заться иапшм лю дям , побуж дает ах  
1ПТИ вперед, преодолевать недостатки 
своей  работы . Там, где нет критики, 
таи  укореняется затхлость и  застой, 
там  нет места двш кеш по вперед» .-

О тветственные задачи поставлены 
перед нами партией и правительством. 
Выполнение их требует улучш ения ра
боты  и  на наш ит промыш ленных пред
приятиях. и  в сельском  хозяйстве, и в 
вузах , и  в научных учреж дениях —  ва 
всех участках  работы , мобилизации 
всех сил  и  резервов  д л я  досрочного вы
полнения заданий послевоенной сталин
ской пятилетки.

И спользуя М1ЫТ наш их передовы х 
предприятий, колхозов, устран яя недо
статки . м ы  долж ны  неустанно улучш ать 
работу, воспиты вая каждого работкика 
в духе высокого чувства долга  перед 
Родиной, неприми1ж н ости  к  недостаткам 
в своей  работе. Б ольш евистская крити
ка  и  сам окритика — испы танное оруд ае  
преодоления недостатков, м оби ди заш т 
творческой инициативы масс д л я  дости
ж ения все новых и  новых успехов.

Р азверты вая  критику и саиокритнку, 
д обиваясь непрестанного улучш ения де
л а  на  всех участках своей  работы , м ы  
добьем ся новых успехов в  выполнении 
задач , поставленных п еред нами партией 
и  правнтельстаои.

С реди рабочих, сдухош ш х, ж ш е яер- 
ы отехввческнх работников лесной  про- 
ны ш деяности и кодхооншеов, завитых 
на лесозаготовках, огароко разверну
лась  борьба з а  -успеш ное вы полневяе 
плана заготовка н вы возки леса. Т р у 
дящ иеся леспромхозов в  кодхозияки 
охвачевы  единъш  стремлением —  сдер
ж ать слово, данное товарищ у Сталину^ 
вы полнить м перевыполнить годовой 
п лав  леоозаготовох. В районе решено 
провести е  1  джш бря стахаяоеский ме
сяч ни к  заверш ения квартального п л а т

Издание отдельных произведений 
В. И. Ленина

Государственное и здательство поли
тической литературы  выпустило отдель
ной книгой гениальное п р м зв ед е н к е  
В. И. Л енина «И ипе^ж ализи, к ак  выс
ш ая стадия кап и тали зм а» . написан1юе в 
первой половине 1 9 1 6  года.

К  изучению мировой лигерату 1Ж1 по 
империализм у Л енин приступил ещ е в 
Б ерн с  в 1 9 1 S  году, к  написанию кни
ги —  в январе 1 9 1 6  года.. В конце ян
варя  этого года Л енин переехал  в Цю
рих н продолж ал работать над книгой 
в Ц ю рихской кантональной библиотеке. 
Выписки, конспекты, зам етки , табли
ц ы , сделанны е Лениным из сотен ино
странных книг, ж урналов, газет и  ста
тистических сборников, составляю т бо
л ее  4 0  печатных листов. М атериалы 
эти изданы  в 1 9 3 9  году отдельны м 
С а н и н о м  под названием «Тетради по 
н м п ерн алн зи у».

1 9  ню ня (2  ию ля) 1 9 1 6  года 
Л е т г а  з а к о т ш  роботу н ад  квшюй^

И зданная сейчас  книга «И иперна- 
л и зи . как вы сш ая стадия калитализиа» 
напечатана по тексту 2 2 -го  тома 4-го 
изданпя Сочинений В. И . Ленина.

Т ираж  книги — 3 0 0  ты сяч экзем
пляров.

V
Государственным нз^ш тельствои по

литической литературы  вы пущ ена 
200 -ты сячн ы м  тираж ом  брошю ра
В. И. Л енина «Социализм и война (от
ношение Р С Д Р П  к  войне)», написанная 
летом 1 9 1 5  года. Брош ю ра была из
дана в сентябре 1 9 1 5  года на немец
кой  язы к е  и роздана делегатам  Цнм- 
и ервальдской  конференции социали
стов; в  1 9 1 6  году издана на  ф ранцуз
ском язы ке.

Н апечатана брошю ра по  тексту 21-го  
тома 4-го издания “
В , И , Левина.. (ТАССЦ

Выше темпы заготовки 
и вывозки леса!

Поддержим инициативу Асиновского 
и Колпашевского районов—проведем с 1 декабря 
стахановский месячник завершения квартального 

плана лесозаготовок
Организованно проввдом стахановский месячник

Беседа с секретарем Асиновского райкома ВКП(б) 
тов. Яниным Д. И.

t л ес  было оосдаво необхосрмое ю -  
лнчестао сезонной рабочей силы  н 
~ '  ей. проведена больш ая работа 90 
внадревню  поточного метода на зато-, 
товках. Однако, в связи  с  объявлением ' 
м есячника, этнх м ер недостаточно.

Что ж е дополнительно предпринято 
руководством района д л я  о б р е ч е н и я  
вы полнения повыш енвого задания на 
период месячника?

П реж де всего, па предпрмятнях, » 
колхозах задан и я обсуждены  при уча- 
е п ш  широкой м ассы  тоудлюнхся. 3  
Ватурияском  леспромхозе орошдн мнб- 
голю дные собрания коллективов участ^ 
кое. а такж е ообрешие партийной 
оргавязац и я. Коммунисты решили 
выделмть 2 5  лучш их товарищ ей я  по
слать  их  на  лесоучастки. 1 0  луч 
ш их пропагандистов и агитаторов 
послала партийная органязация н а  уча
стки  для усиленвя маосово-оолш иче- 
ской работы. П артийная оргаивзацня 
леспромхоза н ам етила н ероп рн ятвя по 
расд ростраааян ю  п ередовою  оп ы та ста

хановцев. Проведено собравяе  ш оферов, 
заняты х на  вы возке леса, на котором 
лучш ий водитель автомаш ины леспром
хоза тов. Терскнх поделился своим 
опытом работы.

Районны е организация изыскивают 
новые вооножностн для помощи z&> 
кикам. Вчера проведено совеш аяяе  ру
ководителей предпркятий и учреж
дений. И з райш ш ето центра по
сылаю тся дополнительно 1 1  машин с  
квалифицированны ми водителями ва  
вы возку леса. Райпотребсою з по
сы л ает  1 0  п хф ввков в  сапожников 
на  участки для ремонта обуви и  сбруя. 
В Батури н ош й  и Пышкино-Троицкнй 
леспромхозы  вы ехал партийно-советский 
актив д л я  (ж азавн я помощи партощ'а- 
ннзациям в оргаяизацин массово-полити
ческой работы . Каждый из этих товари
щ ей на участках прочитает доклад нлв 
лекцию . У чителя обязались з а  оернод 
м есячника прочитать лесникам не менее 
десяти лекций в а  разны е темы.

Д л я  успешного выполнения повышен
ного задания на  декабрь потребуются 
дснюлиительные силы . Реш или отпра
вить на заготовки ещ е 1 2 0  лесорубов 
и з колхозов и  8 0  возчиков с  лош адь
ми. Восемь председателей нодхоэов уже 
вы ехали иа участки, остальны е туда 
п ребудут в  первы х числах декабря.

Сейчас в районе проводится больш ая 
подготовительная работа по обеспече
нию безусловного вьпю лневия кварталь
ного плана лесозаготовок. 1 декабря 
этот вопрос будет обсуждаться на  оче- 
редном пленуме райком а ВКП(б).

План б у д е т  
выполнен

в беседе с  нашим корреспондентом 
секретарь Колпашевского райкома 
ВКП(б) тов. Л . 3 .  О рлов рассказвя, что 
в районе будет проведен с  1 декабря 
стахановский м есячник оо заверш ению  
квартального плана лесозаготовок. Под
готовлены задания на етот период каж до
му участку, колхозу, каж дой бригаде и 
рабочему. Сейчас повсеместно проходит 
обсуждеине этих заданий и  намечаются 
ме]Ж1 оо их  выполнению. Партийно, 
советский актив вы ехал ва  места, 
чтобы помочь органвэсжать тоУД ле
сорубов. воочяков, механизаторов е 
расчетеш  успеш ного заверш еивя плава 
лесозаготовок.

Райком  ВКП(б) направил в  л ес  док
ладчиков, которы е сделаю т лесорубам 
доклады  на тем у о  значении лесозаго
товок а  досрочном вьш олнеивв оосдево- 
еввой  сталинской пятилетки.

Р я д  организаций значительно усилил 
свою  помощь подшефным лесоучаст
кам. Так. например. Колпашевский 
райпотребсою з —  ш еф  В лты ревского де- 
соучаспса — об язался своими енламя 
заготовить в  течение месячника 5 0 0  
кубометров древесины, пополнить биб
лиотеку, оборудовать красный уголок.

Райком  ВКП(б) командировал сек
ретаря райком а партии тов. Колотовю ь 
на в леспромхоз с заданием  подробно 
изучить поточный метод с тем , чтобы 
е ю  внедрить в а  участках.

М ы сейчас принимаем меры к  то
му. чтобы усилить организацио 1!ную и 
партийно-массовую работу на лесозаго
товках в  досрочно вы пеи тять план за 
готовок леса.

ПО р о д н о й
СТРАНЕ

Калтайские антимеханизаторы
т о й  удедьиы й вес  в  систем е десоеагого- 
внтедьвы х предприятий треети «ТЪм- 
лес» .'

О в в  достаточной стеа ев н осващ еь 
техввной. П редприятие и меет в  своем 
распоряж ения 1 8  автом аш кя, 1 2  трак
торов. электрокравы , передвняш ые 
электростанции в  другие мехаянэмы. 
Полное в  ре зу к в о е  их  мепольэовавне. 
береж ное отяош еиие к  теханке даю т 
вознояш ость леспромхозу не  только  вы
полнить. но и  8 значительной мц>е пе- 
р е в ь то л к я ть  государственны й план  л е 
с с  заготоаон.

Н о техника эта  используетея ясклю^ 
п т е л ь ы о  плохо.

Н а  транспортировке д р е в е о и ы  ис
пользую тся в еш о  лш пь 3 — 4  автомаш и
ны и з  1 8 .  О стальны е автеш аш нвы про- 
стаяваю т.

О два в э  г а а в ш х  прнчви простоя ав
тотранспорта —  вееоблю денве техгопе- 
скн х  усясвнй  вксш гоатзцнн, отсутствие 
ваддеясащ его техвичесного ухода.

Д л я  работы  трактористов в е  создано 
яеобгодииы х условий. М ашины простан- 
ваю т то  из-за  зав ал а  эстакад, т о  з а  неи
мением чекеров.

Н а квартале М  9 8  —  четы ре трвкто- 
ра . П ре полном комплекте ч е к е р м  
каж ды й в з  них м ож ет сделать з а  смену 
до 8  рейсов. Н о в  леспромхозе нехва- 
тает около 6 0  чекеров. В  результате 
ттжхтси>ы свстем атячески  простаиваю т 
о т  3  д о  4  часов п  смену я  делакп* 
только по  4  рейса.

Р я д  автш а ш я н  ц ростаявает м м в  
отсутствия чугунных поршней. Государ
ственными заводами Сою за выпуш ены 
алю м иниевые поршни, которы е уж е  ни- 
ш ли практическое применение в  ряде 
леспромхозов ваш ей области. Однако 
главный инженер тов . Худяков и  заве
дующ ий гараж ом  тов. Плотников упор- 
1Ю не ж елаю т ставить юс на  маш ины. 
Главный и нж енер тов. Х удяков вместо 
введренля н  ггравнльного н ою льэова- 
а и я  техники ведет среди иеханнзато- 
р м  разговоры  о  «преинуш ествах» вы
возки леса  на лош адях. «П ятьдесят 
лош адей, кототиях мы получили, ус
пеш но зам енят в аш у  технику!» —  рес- 
суж дает он . Д аж е  на- п арти й ж ж  собра
нии Худяков голосовал против решения, 
«Называющего его вы править недостат
ки , указь:Ёающне на его антян ехааю а- 
торскую  практику.

О дин и з  реш аю щ их цехов, провэво* 
дящ ий ремонт маш ин, организующ ий 
работу водительского состава, —  гараж  
работает исклю чительно ш юхо. Нн 
один ш оф ер в е  соблю дает граф ика. 
П роф ялаятичеш ш е м еры , ограж даю щ ие 
маш ины от поломок, в е  проводятся. Н а
ряд ы  рабочим на производство ремонта 
не  выдаю тся. Рем овтн вкв  и ш оферы  ве  
знаю т, какую  работу они  будут выпол
нять завтра. Т рудовая дисдиплвва в а  
низком уровне. Заботы  об улучшении 
работы  механизмов нет. Заве/очощ яй 
гараж ом  тов. Плотников не  ум еет  орта- 
внзовать труд  воднтедьсиога состава.

беэопетственво  отноентея к  еохрш еивю  
техники, п роявляет неднецноливярован- 
ность.

Плохое вспольэовввне м еханизмов, 
автнм еханязаторские настроения от
дельны х руководителей привели пред
приятие в  глубокому отставанию : го
довой план лесозаготовок выполнен на 
4 0  процентов. О днако директор лес
промхоза тов. Сварыгин и  его замести
тел ь по политической части тов. Соко
лов как  были, т ак  и  остались безучаст
ными к  использованию  техникн. Зн ая , 
*по именно это является главной причи
ной плохой работы предприятия, руко
водители не повели р е ш и т е л ь н а  борь
бы за  ликвидацию  иедоетатков.

Ч то  ж е  сдел ал а  партийная организа
ция д л я  исправления положения? Очень 
мало. П равда, партийная организа
ция т а  своем собрании заслуш ала 
сообщ ения главного и нж енера тов. 
Х удякова в  заведую щ его гаражом 
тов. Плотникова об иснольэованив тех
ники в а  лесозаготовках и  органнаацни 
ее  реиоята . Но 1тоиняв реш ение, парт
организация я е  обеспечила его выпол
нение. не призвала к  порядку людей, 
потерявш их чувство ответственности 
за  судьбу государственного плана заго- 
тежки в  вы возки древесины.

Чтобы успеш но вьтол н и ть пляи  ле- 
созаготадок. необходимо в  первую  оче
редь в а  полную мощность использовать 
техигасу. П артийная организация лес
промхоза обяза>1а  принять решительные 
меры в  лю дям, безответствеяпо оттюся- 
щ ин ея  к  механизмам.

И. ГАВРИЛБНКа

С л ово к о л хо зн ы х ж и вотн оводов
Производственный

подъем
Во всех к олгозах  наш его сельсовета 

состоялись собрания работанков ' живот
новодства. иа которы х обсуждено по
становление Совета М инистров С С С Р о  
дополнительной (жлате труда животно
водов по ToMCRc4i области. Постановле
ние встречено единодушным одобрени
ем. Н а собрании в артели  «П равиль
ный путь» доярка тов. Пахомова ска
зала:

—  П артия и  правительстао проявили 
новую, величайшую  заботу о  животно
водах наш ей области. Она обязы вает 
нас работать ещ е лучш е. Я  првлож у 
все силы , чтобы 8 следующ ем году по
высить ' продуктивж>сть лшвотны х в  
полтора р аза .

Состоялось собрание животноводов 
в колхозе « гу д о к » . Зд есь  годовой 
план  разви тия животноводства выпол
нен по всем  видам животных. Колхоз 
досрочно рассчитался с государством 
по поставкам всех п р о д у к т а  животно
водства. Д оярк а  тов. С п ярвн а надоила 
о т  каж дой коровы  в среднем  по 1 . 2 0 0  
литров м олока и  сохранила всех телят, 
полученных в этом году о т  закреплен
ных з а  вею хоров.

Выступивш ие на  ooteutHim тт. Спи
рина, Д емеш ко, ж н воп ю вод  колхо$а 
тзд . Д анилян  заявили , что они прило
ж ат  все силы , чтобы добиться ещ е бо
лее высокой продуктиввосте животных.

в  колхозе  «К расны й п ахарь» на  со
брании выступил чабав тов. М альцев. 
Он рассказал , что в  этом году план 
получения и сохранения м олодняка вы
полнен им на 1 1 0  пршгентов. В буду-' 
ш ем году тов. Ш л ь ц е в  добьется более 
лучш их результатов.

Колхозннкя потребовали от специа
листов животноводства, чтобы они сч>- 
ганиэовалн в  колхооах зоотехническую  
учебу ,

Л . янышш,
председатель Н оввям свого  

еекьеовета, Аенвовезю го рввона.

И с п о л ь з о в а т ь  
все резервы

П Ш П К И Н О -ТР О И Ц К О В . (По тел е 
ф ону). П остановление правительства о 
дополнительной оплате труда работан- 
ков животноводческих ф ерм  вы звало 
среди  животноводов района большой 
подъем. Н а  колхозны х собраниях, по
свящ енны х зтону  постановлению , вы
ступили многие колхозннкя. Они гово
рили о  том. что колхозное животновод
ство в районе разви вается медленно. 
Пышхино-Трсшцкий район наивого от
стал п о  развитию  этой отрасли тлп»л. 
ства  о т  своего соседа —

Работаикя нш вотповодчеаш х ферм , 
выступивш ие на собраниях в колхозах 
«У дарн ик», Тарбеевского сельсовета, 
« Г Ь ^  к  социализм у*. Ново-Мариин- 
ского сельсовета, н  других, требовали 
по-новсяау организовать труд, пересмот
реть  порядис работы  на ф ерм ах. Д ояр 
ки  колхоза «П уть в  социализму» 
гг . Сальникова в  Гурьева  в  своих вы- 
стуолениях потребовали, чтобы правле
ние колхоза обеспечило дойны х коров 
хорош ник кормами, лересмотюело ра
ционы кормления животных. О ки обя
зались в будущ ем  году перевыполнять 
плановы е задания по получению  высо- 
1ШХ удоев. Т елятанцы  этого колхоза 
тт. Х итрова н Линченко обязались пол
ностью сохранить весь приплод’ телят, 
добиться высокого ежесуточного приве
с а  молодняка.

П осле обсуж дения постановления 
животноводы колхозов «К расны й пар
тизан* и  «Красны й л у ч * . Сергеевско
го сельсовета, приняли конкретны е обя
зательства  на  1 9 5 0  год. Они дали 
слово перевыполнить годовые п ланы  по
лучения животноводческой продукции, 
реш или досрочно рассчитаться с  госу
дарством  по поставка.м этих продуктов.

Претворим трехлетний 
план в жизнь

КО Ж ЕВН И КО ВО . (По телефону). 
П остааовленле Совета Министров 
С С С Р о  дополнительной оплате труда 
нсисюзных яш вотновооов вы звало  сре-

______ ароизводственвый подъеас
ботники животноводства вскры ваю т 
неиспользованны е резервы  д л я  сксфей- 
ш его претворения в  ж изнь трехлетнего 
плана разввтня общественного яшвотно- 
водства.

С  больш им подъемом прош ло ообра- 
ян е  в  колхозе  «П уть к  социализм у». 
П есочно-Дубровского сельсовета. Ж и
вотновод тов. Сазонов в ы разил  благо
дарность правительству за  постановле- 

[Вие, в котором ярко отраж ена забота 
[партии и  п равительства о  развитии об- 
ш ес тве тю го  животноводства. Он под
робно рассказал  собравшЖ |Кя о том. 
кто и з животноводов какую  дополни
тельную  оплату получит в этом году. 
Т ак. чабан тов. А никина в  счет  допоа- 
ннтельной оплаты  долж н а получвтъ в  
этом году 2 2  овцы.

Пастух Григорий П гагуль поделился 
с  собравш ииися опытом своей  работы и 
рассказал , что ещ е можно сделать для 
быстрейш его вы полнения трехлетвего
ппаоа

—  В нынешнем году н аш  колхоз 
полностью рассчитался е  государстаом 
по всем видам поставок продуктов жи- 
вопю водства. — говорит «ж. — М ы ре
шили трудиться, не покладая рук. что
бы  досрочно выполнить т^ х л е т н и й  
план разви тия общественного жввотно- 
водства колхоза.

С чувством и с к р е н и й  благодарно
сти партии и  советскому правительству 
обсуж дали это постановление я  живот
новоды колхоза «О бъединение». Ф ер
ма этого колхоза—одна и з  передовы х в 
районе. И з года в год колхозники этой 
артели  своевременно рассчитываются 
с  государством по всем видам поставок 
сельскохозяйственны х продуктов. Здесь 
М1ю га опытных доярюк, чабанов, телят - 1  
ниц, KOTojMjc каж ды й год получают до- 
полнягельную  оплату. Т ак. доярка 
тов. Х рамова работает на  ф ерм е 1 2  
лет. З а  1 0  с  половиной месяцев этого 
года она надоила по 1 .4 3 6  литров мо
лока  о т  каж дой ф ураж яой  коровы.

Грозненская область. БиблнотамЕ 
совхоза «Червлеяны е бурун ы » . Кэраао» 
гайского района, имеет 2 5  ты сяч э к э е »  
п ляров художественвой, сельскохоэяйев» 
веш ю й в  полнтвчсской литературы^ 
Книжный фонд из м есяца в  м есяц в о ^  
растает. Библиотека насчиты вает okoihI  
3 0 0  ностояиных читателей. Н а е н ш т Л  
библиотекарь В. М. Лобова вы дает »  
тературу  чабану Д . А бдурахманову, 
учетчице ш ж сон олке Л . С ем и коленовм  
и гуртоправу Т . Кургшюву.

(Фотохроника ТАСС).)

Навстречу Дню 
Сталинской Конституцвв

Скоростные плавки
(Л^А ЛИ Н ГРА Д. 2 3  ноября. (T A C Q ^ 

М еталлурги завода «Красны й Октябрь»! 
в честь Д ня Сталинской Коиституцяй 
добиваются и<»ых успехов. Высокопр*- 
нзводительно работает коллектив второ» 
го иартеы<»ского цеха. В  ноябре он вы< 
д ал  десятяи  полновесных плавок.

Значительно перевыполняет прогрев* 
сивные норны  сталевар  тов. Полякову 
1 6  ноября он  снял  с  квадратного н ет р к  
пода печи 9 .4  тонны, а  спустя два  д н я  
— по 1 0 .2  тонны м еталла. Каждую  вэ| 
этнх плавок он провел иа  д ва  чаек  
раньш е граф ика, сберегая оо 2 ,5  том» 
ны м азута.

Отлично трудится сталевар  п ервог» 
мартеновского цеха тов. А лябьев. ОМ 
довел съб н  стали до 9 .7  тонны с  лаж* 
SfiBo квадратиого метра ода пежх<

Трддовые подаржя 
металлистов

Т А Л Л И Н , 2 3  яоября. (ТАСС). М и  
таллисты  предприятий города сталв я к  
Стахановскую вахту в  честь Д н е  С »  
линской Конституции.

М оторостроители завода «Вольта») 
отгруэилн станкостроителям б р ага ш х  
республик первую  партию  новых пря» 
водных электромоторов. Вольттацы  тея» 
зал н сь к  5  декабря заверш ить годоЕЮк 
задание.

Литейщ ики «В ольты » первымп к  
республике подхватили оочнв коллект*» 
ва  1гарьковского завода «С ерп  и ив» 
л о г » . В  ж ж бре все рабочие литейвогк 
цеха перевыполняют прогресенвник 
нормы на 2 0 — 5 0  процентов.

Сотни водомеров выпустил «верх Щ1Ы< 
тялетиего кл ан а  Таллиьюкий завод  а ш ш  
ригельны х приборов. П о с р ав в ек в к  к  
первы м годом послевоенной пятшмткЗ 
производство этих приборов возросши 
в  1 0  р а з .

За лучшее использованиф- 
основных средств МТС

ВЛ А Д И ВО СТО К, 2 3  ноября. (TACCfe 
По примеру промыш ленных предпрю и 
тий в  соревнование за  лучш ее исполь
зование ОСНОВНЫХ средств вк дю чааяЫ  
м еханизаторы  сельского хозяйства  края* 
Коллектив Спасской МТС пр<жзвел пв> 
репланнровку цехов ремонтных мастер- 
СИНХ и ва  высвободившейся шющада’ 
доподшггельно установил ф резерны й 
станок и  обмывочную ванну с насоссис 
высокого давления. Б ол ее  рациональао 
рш м ещ ево и остальное оборудованве* 
Все это позволило вместо шести ставятк  
на  ремонт одновременно девять трахто* 
ров.

Все ремовтво-восстановвтельяые р*« 
боты осуш ествляю тся теперь узловы м  
методом. С этой целью  созданы  восен к  
специалнэир(»анных бригад.

Спасскве м еханизаторы  р в е е ч в т ы в а т  
закончить ремонт тракторов и  прнцев- 
ж н о  Ешвевтаря на  сорок д н ^  р а н ь т к  
с рока , ____________

Колхозные
университеты

ГО М Е Л Ь, 2 4  яоября. (ТАСС).- В  
Речнцком, Гсякл ьскок . Будз-Кош елев* 
скон, Рогачевском н Ч ечерском райо
нах области начали работать двухгоднь- 
ны е колхозны е университеты, созданны е 
областны м отделом СнЗщества оо распро. 
страненню  политических н научны х зна
ний. В  них обучаю тся без отрыва а г  
производства более 4 5 0  председателей 
мэлхозов, бригадиров, звеньевы х, зав е 
дую щ их животноводческимв ф ерм ам и я

Л . М И Н А Е В .

К  преподаванию  в  у н и в е р е ш е п к  
привлечены  научные работники и вне- 
ны е спедиадисты сельского хозяйства.

Лектории
в колхозных бригадах

А Л Е К С А Н Д РО В Н А  (Ворош вам м  
градская область). 2 2  яоября. (T A C Q j 
Первичные партийные организации пе» 
редового в  области А лександровского 
района добились значительного улучше- 
пня лекцнонво-пропаганднстской рвб№ 
ты . Зд есь  реботаю т 2 3  сельских и кол
хозны х лектоодя. 1 1 0  лекторов и з  чве- 
л а  партийных, советских работников* 
учителей, агрономов, врачей и  п ер е д »  
ввкоа сельского хозяйства регулярно 
вьютупают с  дежладами. лекциями нк 
политическве. научные темы.

Ц ш н ую  ннш 1И8тнву проявила пар
тийная организация колхоза иненм 
Сталина. Кроме лек1п<й и  докладов в  
с ел ьою м  шнубе, .она организовала лекто
ри я  .в полевы х бригадах. З а  к о р о п ^  
срок  после уборочных работ здесь про
читаны ' 1 4  лекций, которые прослуив- 
л в  ежоло 2  ты сяч колхозников. Особой 
популярностью  среди  колхозников поль
зуется лектор коммунист Н иколай Ф е
дорович Ковалев, который уж е  3 0  л ет  
зеяи м ается пропагандистской деятель- 
иостью.

По примеру А лександровского р а й »  
на лектории в - бригадах организуются' ■  
в колхозах других районов об дав га .
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^  ж и з н ь

Постоянно руководить партийным 
просвещением

Колла 1>1РВСкан геройская партийная 
организация. руково]{етеуясь рсш енияин 
и ен граяьн ого  Комитата партии, в  этом 
гад>' д о А ш с ь  некоторого улучш ения 
•  постановке партийной ттропаганды. 
Прооналнэпровав итоги прошедшего 
учебного года, горком партии н первич
ные партийные организации провели 
больш ую  орга1ш зацноккую  подготови
тельную  работу к  новому учебному го
ду в сети партийного просвещения. Сек
ретари первичных парторганизаций, р а 
ботники горкома н партийный актив бе
седовали с коммунистами н рекомендо
вали каждому 113 них наиболее подходя
щ ую  форму учебы, в зависимости от 
обтеобразоватедьной в  политической 
подготовки коммуниста, ei-o навыков 

с ам о ст о я т ел ь н о й  работы над  книгой.
^  Горком ВКП(б). придавая важное 

•вачение роли пропагандиста в деле 
S партийного просвещения, серьезно подо

ш ел к  подбору, подготовке и  расстанов- 
m  ароаагакднстских кадров. Состав про- 
оаганднетов был пересмотрен. Люди, не 
оправдавш ие оказанного нм доверия, ос
вобождены. к  пропагандистской работе 
привлечены политически грам отны е' и 
авторитетные товариш н, .способные вы
полнить это важнейшее партийное пору
чение.

В соответствия с реш еинем ЦН 
ВКП(б) проведены трехиесячны е 
курсы  руководителей политшкол и 
круж ков. В сентябре бюро горкома 
ВКЛ(б) обсудило ход подготовки к  но
вому учебному году и утвердило сеть 
тр тм й и о го  просвешення. Больш инство 
первичных парторганизаций обсудило 
ва  партийных собраниях вопрос о пред
стоящ ей учебе. Проведение этих м еро
приятий обеспечило организованное на
чало учебного года в подавляющем 
больш инстве политшкол, кружков по 
изучению  истории ВНП(б) и кружков
0 0  изучению биографий В. И. Ленина
1 И . В. Сталина.

Н о первые занятия вбказвли, что 
еделано ещ е не все. Имели место неор
ганизованность в работе н безответст
венное отношение некоторых бркретарей 
первичных парторганизаций ' и отдель
ных коммунистов к  д елу  партийного 
просвещ ения. Поэтому 1 5  октября мы 
Провели пленум горкома партии, на 
котором обсудили вопрос б первых 
гах учебного года. Н едостатки были 
вскрыты и подвергнуты резкой крити
ке, вамечены  практические мероприя
тия по их устранению. Это дало поло
жительный результат.

В городе создана ш ирокая сеть пар* 
тайж и'о просвещения. Успешно работа- 

..ю т 9  политшкол, в которых обучается 
1 6 4  коммуниста. Организованно и  на 
высоком идейном уровне проходят эа- 
аятия в  политшколах при парторганиза

циях мастерской легпром а М  в .  сана
торного детского дома, городской по
жарной охраны, В 8  круж ках цо изу- 

• чекню  историй ВКП(б), из которых 5 
работают второй год. учатся 1 3 2  Ком-; 

'м униста. Созданы 4  круж ка по изуче
нию биографий наших вождей 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. |

Второй год продолж ает |>абОтать го
родская партийная ш кола, в которой 
учится 3 9  человек из партийного и со
ветского актива. В этом году законче
но изучение 8-й н 9-й глав «Краткого 
курса нсторнн ВКГКб)». И рочтетд  лек
ция о зарубеж ны х странах: С Ш А . В о - . 
лнкобританни, Франции. Германии. По 
вопросам экономики слуш ателя изучили 
четыре темы.

Р я д  товарищ ей самостоятельно нау
чает марксистско-ленинскую  теорию. 
Д ля  оказания помощи им при парткаби
нете горкома в н п ( б )  создан постоянно 
дейсгвяощ нй семинар, к  небольшим 
группам коммунистов прикреплены кон
сультанты  горкома партии. В помощь 
Самостоятельно изучаю щ им читаются 
лекции. Так, в этом году прочитаны 
лекции на темы; «И стория ВКП(6) -~- 
м арксизм-лениннзм в дей стви я» , « № и - 
га  В. И. Л енина «Что такое «друзья 
народа» и  как они воюют аротна со
циал-демократов?» , « Идеологические
основы марксистской партии» н другие.

Горком ВКП(б) потребовал, чтобы 
каждый коммунист, самостоятельно изу
чающий марксизм-ленинизм, составил 
календарный план работы. П арткабинет 
контролирует выполнение этих пла
нов.

Многие коммунисты учатся в  вечер
них средних ш колах и заочно в выс
ших и средних учебных заведениях.

Д ля инталлигекцян создали постоян
но действующ ий семинар, где занимают
ся. главным образом, учителя и меди
цинские работники, органиэоаали чтение 
лекций по циклам, с учетом запросов 
слуш ателей.

Н о мЫ До сих пор ещ е не устрвгали  
серьезны х недостатков в работе сети 
пертпросвеш ения. Горком пар-пта не до
бился ещ е того, чтобы каждый иоииу- 
иист настойчиво овладевал основами 
марксизма-ленинизма, чтобы во всех 
круж ках и политшколах была 100-про
центная посещаемость занятий. Еще 
недостаточен контроль и пам ощ ь сам о
стоятельно изучаю щ им марксистско-ле
нинскую теорию . Мы должны больше 
оказы вать помощи пропагандистам, что
бы обеспечить высокий ндейно-полнтй- 
чеекнй уровень занятий в каждой полит
ш коле, в каждом кружке. Н а решение 
этих задач направлеиа сейчас деятель
ность городской . партийной организа
ции.-

А . ЗО РИ Н , 
секретарь Колпашеаского 

-----------  ВКП(б).

Докладчики райкома
Год назад  бюро Зы рянского райкома 

партии утвердило группу докладчиков в 
составе 2 9  человек и з  чнеда партийно
го и советского актива. Т олько з а  пол- 
года они прочитали населению 
около 3 0 0  докладов.

Многие докладчики добросовестно 
выполняю т партяйное поручение. Так. 
редактор районной газеты  «Б орец  за 
темпы» тов. Смагин незвано сделал 
доклад для населения районного цент
ра на тем у «Советский патриотизм и 
борьба п р ^ в  буржуазного космополи
ти зм а» , для коллектива Громышевской 
МТС и больницы прочел лекцию  о побе
дах китайского народа. В  районном 
Д оме культуры  он выступил с докладом 
«П исатели м ира в борьбе за  м ир» . 
Тов. Смагин часто выступает на  семи
нарах апп аторов  и культпросветработ
ников,

Н емало политячеш шх докладов под
готовил заведую щий отделом пропаган
ды  и агитации райкома ВКП(б) тов. 
П анфилов. В  клубах сел  Михаиловиа и 
Богословка он прочел лекцию «Внут
реннее и международное полошенке Со- 
ветокого С ою за» , выступал с докла
дами на семинарах секретарей  первич
ных парторганизаций, па районны х и 
кустовых совещ аниях руководителей 
колхозов, в МТС.

С екретарь райком а партии тов. Л е 
бедь сделал доклад для партийного ак
тива на тем у «А прельские тезисы 
В, И . Л ен ин а* . Член бюро райкома 
тов. Бугатемко на колхозных собраниях 
н Веловодовскои и Ш нняевскои сальсо- 
зетах сделал д«жлады па темы: «Устав

сельхозартели — осиовной закон кол
хозной ж и зн и», «Хлебозаготовки — 
важ нейш ая Хозяйственно-йолятическаи 
задача» .

П артийный и советский актив райо
на стал чаше делать политические док
лады  в колхозах. МТС, учрежде
ниях. Однако некоторые руководя
щ ие работники только числятся док
ладчиками, выступления ж е их населе
ние слыш ит редко. Н апример, заведу!^  
щ ий сельхозотделом райкома партии 
тов. Е хлаков был уполпомоченвыи йо 
хлебозаготовкам в Дубровском сельсо
вете н за  все врем я своего пребывания 
здесь не прочитал для колхозников ни 
одной лекции, не сделал пи одного док
лада.

О чень редко выступают с  докладами 
уполномоченный М нянстерстза загото
вок тов. Титов, зам еститель председа
тел я  райисполкома Тов. А ндреев, зав е 
дующий отделом сельского хозяйства 
рейиш ю лкона тов. М ихеев, эаамстнтелм 
диреетбров МТС по по.читичесиой ча
сти fdB. Антипов (Громыш евская МТС) 
и тов. К орякин (Зы рян ская  МТС).,

Райком партии не добился ещ е того, 
чтобы каж ды й партийный руководитель 
вел пропагаяднетокую работу.

Больш им недостатком является я  то. 
что отдел п роп аган д и .и  агитации рай
кома ВКП(б) не всегда обсуждает со
держ ание подгогоаленных докладов, 
недостаточно уделяет внимания их идаВ- 
по-полнтическоыу уровню.

Л. BORTEHRO.

Семинар для преподавателей кафедр 
марксизма-ленинизма

п р и  отделе пропаганды я  агетаияи 
обкома партии создав общегородской 
сем инар преподавателей каф едр иер- 
ксизиа-лекинизиз томских вузов. 2 3  
ноября состоялось первое занятие с е 
минара, на котором присутствовало 3 0  
преподаевтелей.

Семинар призван оказы вать помощь 
ореяодввателям , обобщ ать и распростра
нять лучш ий опыт каф едр иеркеизиа- 
ленинизма и отдельных праполавателей. 
Вто будет способсгвоэвть улучшению 
преподавания основ м арксизма лениниз
ма. повышеикю качества подготовки 
впепиалистов в вузах.

Учгстники сеипкарм обсудили план 
работы семинара на  1 9 4 9 — 5 0  учеб
ный год.

После обсуждения плана работы уча
стники сем инара обсудили стенограмму 
лекции старш его преподавателя кафед

ры ОСиов марксизма-ленинизма политех
нического института тов. Скударя, ко
торая читается по курсу основ маржеиз- 
МЁ-лениннэма.

В своих выступлениях преподаватели 
тт. Федоров, Васильев, Б елявская, Ме
лехов, Б ел яев  и другие, секретарь обко
ма ВКП(б) тов. М урашов подвергли лек
цию резкой критике и указали  тов. O ty- 
дврю  на необходимость глубоко работать 
НОД первоисгочникаии марксиэма-ленн- 
низма, чтобы лекции и семинарские за- 
НЯГйя со студентами проходили на вы
сокой  идейно тооретичвекои уровне. 
Л ектору были даны конкретные советы 
по планированию и изложению  материа
ла.

Следую щ ее занятие семинара состо
ится во второй половине декабря.

Учителя изучают марксизм-ленинизм
Второй год работает круж ок повы- 

ш евпого типа по изучению «Краткого 
курса кстории ВКП(б)> в ПудянСноЙ 
арвдпай ш коле, которым руководит сек
ретарь аервнчиой перторгахяевцйк ш ко
ды  тов. Головечее.

Учителя настойчиво изучаю т марк- 
в*сгск№Ленинскую теорию. В атои учеб
ном году ОКИ провели В зенятий. Д ля 
них прочитаны двкцяя оо работам

И. В. Сталина «О диалектическом и 
исторической иатернализм е». «М арк
сизм в национальный вопрос* я  по 
боте В. И. Ленине «И ипериелязм. как 
аьюшея стадия к али талиаи е* . СеВчес 
учителя изучаю т книгу В. И: Лехяна 
«Государство и револниш я*.

Л. С а л т ы к о в .
заведую пщй партквбнветом 

Пудмнехого райком а ВКП(6).

Бороться за  прочные 
и глубокие знания

Лучший слесарь-инструм€.1т а л ь щ и к  Тоаюкого электромеханического заво
д а  имени Вахруш ева Вячеслав М ихайлович Ш идловский з а  три года н  десять 
м есяцев выполнил 1 6  годовых пори.

Н а снимке; В . М. Ш ндловскнй. Фото Ф. Хитрйневнча.

XVII сессия Томского городского 
Совета депутатов трудящихся

Повысить качество медицинского 
обслуживания населеиия

Состоялась X V II сесстл  Томского го
родского Совета депутатов трудящ ихся. 

Городской Совет рассмотрел вопрос 
«О  состоянии и мерах по улучш ению 
медицинского обслуживания трудящ ихся 
Г01ю да». С  докладом выступила заве
дую щ ая горздрааотделом депутат тов.

-  К тм ун н стн ч е ск ая  партия я  совет
ское правительство, говорит доклад
чик. — проявляю т огромную заботу об 
охране здоровья трудящ ихся. Ежегод. 
но увеличиваю тся асснгноьания на на
родное з д р а к о ;^ п в н и е .  В 1 9 4 9  
году они по Томску составляю т 
сумму свыш е 2 3  миллионов рублей — 
на полтора миллиона рубпей больш е, 
чем в прошлом году, дополнятелъно по
лученные средства был» использованы 
на улучш ение материальной базы  и тех
нической оскащ енностн лечебных учреж
дений.

Значительно увеличилось количество 
высококвалифкцированлы х врачей и
ОреднеК) м едяш ш скш о перс<щала. Это 
д ало  возможность диквидировать совме
стительства н полностью укомплектовать 
врачами и средними недииинскимя ра
ботниками все лечебные н  дегениа уч
реждения. 2 3  врача прошли курсы  усо- 
верш ен сгвом ки я  а институтах М осквы. 
Ленинграде, Казани и других городов 
Соцетского Союза.

О бъединение больниц с  поликлиника- 
и к  в Кж ю векои и Куйбышевском райо
нах и объединение родильных домов с 
женскими консультациями способствова
ло улучшению всей медицинской рабо
ты , более кввлвфниированному обслу
живанию  больных на дому, сияжеш ио 
ваболаваеиости нвеевения.

Вместе с  тем. в  работе лечебных н 
детских учреждений имеются серьезны е 
недостатки. Н ередко допускаю тся гру
бые ошибки а  диагностике, нечуткое от
ношение к  больным. Врачн-эпндемноло- 
гн недостаточно осущ ествляю т контроль 
за  противоэпидеми'-ескии1'  мероприя
тиями, а  санитарные ьрачи — за  сани
тарны м  состоянием общежитий промыш 
ленны х Предприятий, учебных заведе
ний. рынкок и столовых. Н е вое ш коль
ные врачи хорош о наблюдают з а  состоя
нием здоровья ш кольников к  за 
санитарно-гигиеничеекпы содержанием 
ш кольных помещений. Плохо организо
ван медицинский контроль з а  здоровьем 
спортсменов в  ф изкульгурввков.

Д о сего времени не проведено об ъе
динение поликлиник с больянцани в 
Вокзальном районе. Не ликвидированы 
О'Юредн больных в поликлиниках, 
рентгеновских кабинетах и лабора
ториях. В городской б о л м н ц е  (ди
ректор тов. Бейлин), в поликлинике 
ЛА 4 (директор тов Итолзон) и амбу
латории спичечной ф абрики «Сибирь» 
(заведую щая тов. Кричатозич) нет над
леж ащ его порядка в уходе за больными.

Э лектроламповый, электромом рмы й, 
подшипниковый. алекгромехакичсский 
заводы, лесоперевалочный комбинат н 
ГЭС-2 не выполняю т псстаповлепня Со
вета Министров С С С Р о строительстве 
лечебных н детских учреждений. 
Т рест «Тоискстрой» недопустимо мед
ленно ремонтирует здание дезинфск- 
циошю й станции. Н е начат ремонт по
мещ ения детских яслей 10 .

Выступивш ая с содокладом председа
тел ь постоянной комиссии по здравоох
ранению депутат тов. Янович отметила, 
что Асе ВТК (МДОстатки являю тся след
ствием ' слабого руководства и  контроля 
со стороны городского и районны х oiv 
д елоэ эдравоохраяення з а  работой л е 
чебных и детских учреждений.

Н а эти ж е  недостатки в своих вы
ступлениях указы вали  депутаты  тт. 
Яблоков, С е р ^ р о в , Зетш и, Б улаев, 
председатель Вокзального райисполкома 
тож 1^аы веакщ  проф ессор Венгеров- 
емкй, врач Э ф рос и представитель 
М инистерства адравоохрэнения РС Ф С Р 
тов, Ц е п л я н а . В  вы ступлениях депута
тов, участников сессии были выдвинуты 
практические меры , направленны е на 
улучш ение хирургической пстощ н , по
вышение качества лечебной и с а 
нитарной работы , на усиление медицин
ской помощи детям  и т. д.
' Городской Совет потребовал от го
родского и районны х отделов здраво- 
«п раяевяя . ОТ руководителей и врачей 
медицинских учреждений быстрейш его 
устранения отмеченных недостатков, 
дальнейш его повыш ения культуры  ие- 
дниннского обслуживания населения. 
Совет принял развернутое р еш еш е, 
направленное на успешное выполнение 
этих аедач.

Городской Совет рассмотрел такж е 
вопрос об отчетах депутатов п еред иа- 
би рэтелякн  и о подготовке к  следующ ей 
сессии, которая будет посвящена отче
ту  о  работе горнсполиомаи

П риближается важнейший период в 
жизни вузов — зям н яя  экзаменацион
ная сессия. Н а н аш ей ф акультете  элек
трического транспорта, как и во всем 
институте, началась усиленная подготов- 
1А к  сдаче зачетов и  зкзвмснов.

В  нашей группе — двадцать сту- 
лентввг «ради них два  коммуниста, ос- 
тальнАш комсомольцы. Все члены  труп
пы активно включились в подготовку к 
сессии. Еще в октябре па пронвводст- 
венном совещ аиин декан  ф акультета 
доцент А . М. Д ядьков  ознакомил пас 
о учебным планом, рассказал , какие 
зачеты  и экзам ены  нам предстоит сда
вать. Н а собрании м ы  решили всей 
группой досрочно сдать экзам ен по  д е 
талям  м аш ин, своеврем енно выполнить 
курсовые работы по электротехнике и 
теплотехнике и сдать курсовое чтение 
по английскому язы ку, чтобы избежать 
спеш ки 8 подготовке к  экзам екаи .

Старость, комсорг и  проф орг группы 
следят за текущ ей успеваемостью  сту- 
деитоа. во-время приходят иа помощь 
отстающим, строго требую т вьптолнения 
учебного плана. И и  помогают паши от- 
лячннкн учебы  гг. Ф урсов, Арчине- 
ж м . Борков.

Н есколько студентов группы по ува
жительной причине долго не посеща
ли лекции. Ч т о (^  помочь им. 
были о р гат о о в а н ь А  дополнительные 
консультации препоА вателей . хорошо

успеваю щие студенты  такж е объясняли  
им пр<?йден!!ьш ' материал и добились 
хороших результатов.

Студенты Б. Охотнйков и Ю. Лев-- 
ДИКОВ не приготовили к  сроку курсо
вые р в '^ т ы . Н а ш и ом  и з  г р у п п о в ^  
собра1ТЙЙ к  ни м 'п^Д 'Ь яВ ялй  liTecoBalme 
допш ть группу, вы полнить все текущ ие 
работы. Б . Охотников и Ю, ЛбВдиков 
выМЯнЕЦи гребсоанне тфзз}7Нш.ей.

С ерьезно н в д у м ч и в  готовятся паш к 
студенты  .к семинарам пр политэконо
мии. получая тряько отличные и хо
рош ие оценки.

Д ля саиостоятедьвой  работы студен
тов наш его курса  вы делена спецпальная 
аудитория. Выпущ ен очередной номер 
факультетской газеты , посвященный во
просу подготовки к  сессии.

П олучить прочные и глубокие знания 
студеитаи  помогает такж е работа в на
учно-исследовательских круж ках. Ми<^ 
гие члены  наш ей группы  занимаю тся в 
круж ках при каф едрах электрических 
машин и электрической тяги, глубоко 
и зучая специальны е предметы.

П равильно организуя свое рабочее 
врем я, повседневно и систематвчесхн 
занимаясь, наш а группа придет к  зим
ней экзаменационной сессии  вполне под
готовленной.

Т РУ Ш К О В , 
комсорг 4 7  «в* группы,

1П курса  ф акультета  элевтон- 
ческого транспорта Т Э М И И Т ’а.

Больше товаров отличного качества

Вернуть Асиновскому районному Дому 
культуры былую славу

Поздний вечер. В  помещ ении Аси- 
повского районного Д ома культуры  без
людно. Зрительный зал  закры т, а  в 
просторном фойе н ех о д я к я  только w -  
ректор тов. Черепеннинов. х у д ш ест- 
венный руководитель тов. Во^хжнн и 
массовик тов. Тюплнн.

Тюални изредка рестягивеет меха 
баяна, и вал оглаш ается жалобной ме
лодией. Сегодня назначена репетиция 
хорового круж ка, а  лю дей яет.

— О пять никто не пришел, —  уяы ло 
обращ ается 1Ноплия к  BopoiniHy, и  оба 
вопросительно смотрят на  директора.

— Подождем ещ е. м ожет кто и при
д ет. — предлагает директор.

Н о никто не приходит, Репетиция не 
состоялась...

Б щ е не так  давно А снновский рей- 
биный Д ои  культуры  охотно посещ ался 
населением поселка. Сюда собирались 
любители театрального искусства, гото
вили спектак.ти, к о н ц е р т .  Работало 
много различны х круж ков, был боль
шой клубный актив. Д ои  культу]»|| 
славился по  облаоти. к ак  один из луч
ших.

А  в течеине последнего полугодия а 
Доме культуры  че поставлено ви одной 
пьесы, не проведено т  одного ве
чера художественной самодеятельности. 
Круж ки распались. Лиш ь изредка, к o ^  
д а  из Тедаска п риезж ает .лектор, народ 
собнрветея в Лом культуры.

Чем ж е заняты  работники Д ом а куль
туры?

Д иректор тов. Ч ерепенаикоа иэысня- 
вает деньги, чтобы выплатить сотруд
никам зарплату, t o a .  Вороний ходит 
по квартерам  бывш их актнеястов и 
уговаривает их т и п и  в клуб, в м тр у к - 
Тор-массовик т. тю плин играет на бая
не на вечерах танцев, руководитель 
хореографического круж ка тов. Воро- 
,дин изредка отбивает чеЧетку е  немпо- 
гочнсленныии лю бителянн этого такца.

Плана работы в Д оме культуры  нет. 
Совет не собирался в течение несколь
ких месяцев. Очень плохое положение

в Д оне  н у л н у р м  с  кад раия . Здесь 
нередко подвизаю тся искатели легкого 
заработка. Т олько за  один год см е
нилось «вТЪтре Художественных руково- 
д я т в м  R Три йнструк тора-масеРВИка.

Однаж) в расвале р а б о т  Д ома 
культуры виноват не только  тов. Ч ере 
пенников и его сотрудники. Б е з  под
держки районных организаций и учреж
дений они не  в  силах создать большой 
клубный актев , развернуть работу 
кружков. Поодержки ж е от районных 
партийных и советских ортеннааиий 
тов. Черепенников почти яе  получает.

Многие руком д н тел н  аснновскнх 
оргенизаций к  учреждений участие в 
художественной семодентельмости счи
таю т ненужной аатеей. Б ы вш ий мачаль- 
1ШК орса лесозавода тов. Кривоносоз 
уволил сотрудников Л укьянеиок, Ш аба- 
рову только вв то. что они были антев- 
нымя участянкани художественной са 
модеятельности.

Там случилось я с  Ш урой Усачевой. 
3  года Ш ура работала в районной 
сбе |ж ассе. Н а протяжении этих Лет она 
бы ла одной из лучш их участниц само- 
деятельнаегн. В  морозы и в пургу е з
дила он а  за  сотни километров с  агит
бригадой на  лвоозаготовки, веской и 
осенью девуш ка с  другими топарищ ами 
обслуж ивала колхозников отдаленных 
сельсоветов. Н овый начальник сберкас
сы  А да х о к к и й , узнав, что Ш ура долж
на ехать с  агитбригадой в  колхозы, 
уволил ее о работы, придумав предлог.

Заведующ ий районным отделом 
культпросвегработы тов. Кливниский 
не бывает в Доме культуры . Д а И дру
гие руквардителн районных организа
ций заходят сюда только тогда, когда 
Здесь проводятся ааседанне.

Н ужно помочь районному Д ому куль
туры  вернуть eT j былую славу, сделать 
его цен1ф ои культурно-просветятелыю п 
работы в районе.

Н . ВА СИ Л ЕН К О .

М нннсгерством легкой промыш ленно
сти в городе Новосибирске организован 
дом моделей, который имеет нсключн- 
гелько  важ ное зкач е 1П)е в д еле  подня
тия культуры  п роиэю дства. внедрения 
новейших ф асонов одежды.

О дгако Томский обллегпром остается 
в стороне от этого дела, не борется за 
соверш вистсованне производства, за  вы
пуск товаров отличного качества. И з 
3 2  ф асонов, предложенных М и н и сте^  
ством легкой промыш ленносте РС Ф С Р , 
не внедрено ни одного.

М ежду тем. в ряде предприятий обп- 
легпроиа продукция вы пускается низко
го качества. В ателье  мод 2 (дирек

тор тов. Московский) в результате  на
руш ения методики обработки, выпускае
м ая од,ежда по ряду  деталей имеет круп
ные недостатки.

Н а ш вейкой ф абрике №  5  выраба
ты ваемы е полупальто такж е имеют 
серьезны е Недостатки.

И з этого Bi(aH0. что руководители 
Томского о б л л е т р о и а  м ало заботятся о 
том, чтобы технически усовершенство
вать свои  Предприятия, вы пускать для 
трудящ ихся товары  отличного качества.- 

В. Щ Е П И Н .

По следам наших выступлений
в  л ь  2 0 2  наш ей газеты  о т  1 4  о к - | Зам еститель заведую щ его облздрав- 

тября 1 9 4 0  года в ра.щеле «И з ре-1 отделом тов. Гребенкин сообщ ил в ре
дакционной почты» ссюбщал-ссь о пло-1 дакцню , что ф акты , указанны е в звиет- 
хой работе медпункта при Ч и чка-Ю ль-' ке, имели место. Ф ельдш ер тов. Голови- 
скои  лесоучастке Пышкино-Троищюго на за  халатное огкош енне к  своим обя- 
района. ‘ занностям от работы освобождена.

в  ВУ ЗАХ НАШЕЙ О Б Л А с т  -

Конференция по вопросам работы '
с аспирантами

П рофессор Вунтнн указал  такж е ва  
многопредмегность, перегруженность 
плана обучения аспирантов, на случаи  
плохого руководства аспирантурой, фор- 
иального подхода и аттестации аепкран-

В докладе больш ое внимание было ,
обращ ено на необходимость снетематнче- ^
ского повыш ения идейно-политического 
у ^ в н я  аспиранта.

В прениях выступили профессор-док- , у 
тор В. Д . Кузнецов, п р о ф ес о о р -д о к т о р \.

М .  Н . Бутаков, пр;ф ессор-доктор 
Ч>. Н. Гречнщ ев, профессор-доктор 
Н. А . П рилеж аева я  другие;

А спиранты тов. Тюлюпо, О ш арова и  ♦ 
другие рассказали  о  своей работе в  
предъявили ряд  требований к  руководи
телям  аспираяту{яа и дирекции учебных 
заведений.

Конференция приня.та реш еппе, на
правленное на улучш ение подготовки 
научных кадров через  аспирантуру.

Т . О Ш А Р О В А .

По яннциатнве 
реботников высшей ш колы н правления 
Д см а учень1х была организована кон
ференция, посвящ енная вопросу подго
товки научных кадров через  аспиранту
ру  в томских вузах.

С  докладом выступил проректор Том
ского государственного университета по 
научно-исследовательской работе про- 
ф ^ о р -д о к т о р  А. П. Вунтнн.

П роф ессор Буктин указал  на круп
ные недостатки в рабоге с  аспирантами. 
ИЗ года а  год больш ой процент аспиран
тов кончает аспирантуру, не защ итив 
днссергацин. В политехническом инсти
туте в 1 9 4 8 — 1 9 4 9  учебном году, ни 
один аспирант яе защ итил в срок дис
сертацию . а в университете с  закончен
ной диссертацней в этом году вышел 
только один человек. Ежегодно бывает 
недобор в аспирантуру, прием часто 
проходит без конкурса, тая  как  вузы 
не имею т должной связи  с  готовящ ими
ся  в вспнренгуру.

Изучаются итоги производственной 
практики

в  научных студеш ески х круж ках 
географического отделения научного 
студенческого общ ества университета 
проходят конференции по обмену опы
том работы студентов на  производствен
ной практике.

Такие конференции состоялись в 
круж ках  климатологии и гидрологии.

Н а конф еренция круж ка геоморфоло
гия и физической географии выступил

декан ф акультета  доцент НагннскИй. 
рассказавш ий о  целях конференции 
и задачах производственной практики.

Студенты деиокстрировали  через апн- 
днос1«>п схем ы  и фотогрефни, отоажню- 
щ ие работу вкспедиций, поисковых пар
тий н т. п.

Готовится конф еренция в круж ке эко
номгеографии, вы пускается бюллетевь, 
посвященный конференции.

Правильно организовать подготовку 
к экзаменационной сессии

Краткие сообщения

Н а исторнко-филслогнчтоком ф акуль
тете Томского государственного уннвер- 
ситета состоялось производственное со
вещ ание научных работников н студен-1 
тов по вопросу о подготовке к  зимней , 
экзаменационной сессии. Заместитель \ 
декана 3 . Я. Боярш инова рассказала  в 
своем докладе о  работе ф акультета в 
течение учебного года. Занятия на всех | 
каф едрах начались орг,^иизованно, осо
бое внимание обращ алось на ра зр а б о т к у . 
программ специальны х курсов и сеинна- [ 
ров. Каф едры  ф акультета  своевременно '< 
утвердили темы диплсндиых. курсовы х ' 
работ. При выполнении этих тем  студен
там дана возможность использовать ма
териалы  iq>aeBeA4ecKoro м узея в  архи
вов города.

Тов. Боярш инова отметила такж е н 
яедостаткн в работе ф акультета. Т ак. в

'отдельны х группах —  1 2 1 -й второго 
'к у р с а , 1 3 0 -й  —  первого и в других — 
низка ахаденнческая успеваемость сту- 

I дентов, нет должной дисциплины. Н а
пример, в 1 2 1 -й  группе есть студенты,

, пропустившие по 2 0  чаооа занятий и 
нмеющие весьмн янзкне п оказателя в 
учобе,

I Студент Враславец  сделал сообщение 
о работе профсою зного бюро в период 

; подготовки к  сессии. О  значении стен, 
ной га.зеты в проведеннк зкэаменаинон- 
ной сессии рассказала  редактор ф зкуль. 
тетской стенной газеты  тор. Краснове. 
Всего выступило 9  человек.

Совещание поставило конкрет
ные задачи  по организованной подготов
ке  и зям ней  экзаменационной сессии.

О  Лекция маучвого роботявка уяв- 
' веревтета тов. К ош елева состоялась в 
: •  к д ^  о м а  Пагухоло. Твиекого раво- 
'н а . Присутств0 1 а.К1 м н и  а  дооорубов я 
: првдст:.вн1вявй местиой ИйТОллигенции. 
т ем а  лекции — «П рен ькод аим  лауреа
та С таляасков в рехи я  аяоатоля 1 . Аже- 
ава «Д алеко от М осквы ».

О новый квяжцый йогаввв М 8 ет- 
крыт яа-диях в района Темского оед-

шипникового завода, Насалемие района 
п редъявляет большой спрос ка  оолитн- 
ческую. техническую  й хулвжественную 
лятаратуру.

О  Велкшое ко л я ч ае тм  б е л п ,  и Я а ев  
в  боровой втяцы  м блю дается в зтвм го
ду ■ ласах Какчарского района. Неда
леко от сал а  С ам еном кого охотники 
видели несколько сем ей  сохатых.

Встреча научных работников со ш кольниками
Ф изическое отделение научного сту

денческого общ ества уквверентата соз- 
каотно с  научными работншгамн прова- 

< ли на ф акультета «давь открытых две
рей» для у ч а щ т с я  томских школ.

I Н аучны е еотрудняки фиаяко-тахйнче-

1ского ннститутв тт. Тимаков, К а р а м . 
Горячев. К он д ратм в  н  Ж алтоногоа оа- 
накоиилв учащ ихся с  ф изнческвмн

учебныма яабораторкям и. рассказали  о 
работе факультета.

Л аборатерви  посегило около ста }'ча- 
ш яхея Школ города. МкОгие из ня.х го- 
тоаятся прянять участие а «физической 
олимпиада» ш кольников 9 — 10  клас
сов. организуемой фязичесннм  ф акуль
тетом университета.
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Четвертая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
На пленарных заседаниях

■т-

• J

Н Ь Ю  Й О РК . . 2 3  ноября. (ТАСС), 
2 1  ноября Генеральная А ссам блея рас- 
сматрисала вопрос о так называемом 
м ежсессиотном комитете.

Бш е прн обсужденин в Специальном 
политическом комитете доклада иеж> 
сессионного комитета делегация С С С Р 
убедительно показала, что деятельность 
этого комитета, созланмога по инициа
ти ве Соединенных Ш татоя, направлена 
на подрыв О ргакизаинн Объединенных 
Н аций, на ослабление и  подмену Сове
т а  Безопасности, на который возлож ена 
главн ая  ответственность з а  поддержание 
м еждународного м ира н безопасности. 
Н о. несмотря на справедливую  критику 
со  стороны  делегации С С С Р н делега
ций ряда других стран, Соединенные 
Ш таты  н группирую щ иеся вокруг них 
страны  навязали  Специальному комите
т у  резолю цию  о продолжении деятель
ности межсессяовиого коинтета  на не- 
опре-челениое ввем я.

Выступивший на пленарном засела- 
ИНН 31  ноября представитель С Ш А  
О стии настаивал на продлении работы 
межсессионного комитета на евксперн- 
и еиталькой  основе и на неопределен
ный п ериод». Д елегат Турции такж е 
поддержал резолю цию  о продлении ра
боты м ежсессионного кснитета.

П редставитель Польш и Каи-Сухи 
указал , что вся двухгодичная история 
суш есгвовакня ыежсессионнота комите
та  воочию показала , что Соединенные 
Ш таты  при подлетвкке А нглии стрем ят
с я . используя м ежсессионный т » 1итет, 
толкнуть Генеральную  Ассамблею  на 
путь зам аскирован 1ю го пересм отра Уста-

Н Ь Ю  И О РК . 2 2  йоября. (ТАСС). 
Н а вчераш нем пленарном заселении 
Генеральной Ассамблеи О ОН закончи
лось рассмотрение вопроса о бывших 
итальянских колониях.

С разоблачением  политики сговора 
колониальны х держ ав С Ш А . Англии, 
Франции и  И талии, политики, направ- 
лениой на передел быв игах итальянских 
колоний вопреки желанию  местного 
населения этих территорий, выступил 
представитель С С С Р А . А . Арутюнян.

С сам ого начала рассмотрения в О р
ганизации О бъединенных Н аций в т р >  
са  о бывш их итальянских колониях, зая 
вил Арутю нян, нам етились д ве  тенден
ции. О дна тенденция вы раж ает собою 
прогрессивные идеи освобождения! коло
ниальны х народов и  требует предостав
ления бывшим гггальянским колониям 
незввиснмости немедленно или через 
короткий прсяяежуток времени, в  тече
ние которого должна быть установлена 
опека О рганизации О бъединенны х Н а
ций. ТакУю позицию ванималя и за 
нимает делегация Советского Сою за и 
другие "влегации. подд®рживаюшие по
зицию Советского С ^ з я .  — Белорус
ская  С С Р. У краинская С С Р. Польш а и 
Чехословакия.

Д елегация Сою за Советских Социа
листических Республик предлагает пре
доставить независимость Л ивия немед
ленно, а  Эритрее и Сомали — по ис
течении пяти лет, в течение которых 
эти территории долж ны  управляться 
в  соответствия' с  соглаш еилем об опеке 
Советом по опеке, который на.значпт 
адиннистратора, имею щего полную  ис
полнительную  власть и  несущего ответ
ственность п еред Советом по опеке. 
П редусматривается, что при администра
торе будет состоять Консультативный 
комитет и з  представителей пяти стран, 
являю щ ихся постоянными членами Со
вета Везопасности, плюс И талия н Эфи
опия, а  такж е представителей от насе
ления — два от местного н аселения и 
одан  от европейского. —  назначаемы х 
представителями семи вы щ еуказаняых 
стран. Кроме того, Эфиопии дояж яа 
быть уступлена часть территории Эри
треи . необходимая для яред оставяестя  
ей "оступв к  МОРЮ через  порт А ссаб.

П редложение Советского Союза пред
усматривает такж е вы вод с  территории 
Ливии в трехм есячяы й срок всех иност
ранных войск и военного персонала н 
ликвидацию  военных баз. В Ливии 
имеются вооруженны е силы  А нглии. 
Франции и Соелиненных Ш татов Аме
рики созданы  з.яесь военно-воадушньте 
базы  •— и все это не имеет ничего o fr  
luero с  задачам и управления са.чой 
Ливии, а  вы звано военно-стратегичв- 
скимн соображениями агоессивкой по
литики Соединенных Ш татов А мерики. 
А нглии н Ф раниян. Причем военно- 
воздуш ная база  Соединенных Ш татов 
А мерики в Триполнтанни (в М еллахе) 
создана при грубом наруш ении м и р м г е  
договоре с  И талией.

П озиция делегации Советскеюо Сшоеа 
полностью соответствует интересам на- 
сел е 1!ия бывш их итальянских кологгий. 
отвечает задачам  О ргакиэрини Объеди- 
некиых Н аций и может обеспечить мир 
и безопасность в районе бывш их италь- 
ЯКС1ПХ колоний, а  такж е может создать 
благолриятаУю  почву для сотрудни
чества и т а л ь т т е в  с  местным населе
нием Ливии. Эритреи и Сомали, а  так
ж е  для друя:ествеяных отнощенни меж
д у  Эфиопией н  демократической Ита
лией. Эту позицию делегаиня Советско
го Союза заш иш ала последовательно 
при поддержке делегаций, о  которых 
я  уж е говорил выше.

П ротивоположная тенденция в р а зре 
ш ении вопроса о  судьбе бывших 
итальянских колоний получила вы раж е
ние в позиции колони"льны х держав: 
Англии, Ооединеиных Ш татов А мерики 
и ф ран ц и и ; к  ним надо прибавить так
ж е  Италию, которая хотя и бы ла пред
ставлена официально на этой свесим в 
качестве наблю дателя, тем  не менее за  
кулисами и грала активную  роль и  Име
л а  на сессии своих оф ициальны х адво
катов. Италия, которая в силу военного 
разгром а вы бы ла из разряд а  к ол он иал ^  
ных держ ав, пы тается теп ерь в какой- 
либо форме россгяиовнть свой  коятроль 
в  бывших своих аф риканских коло
ниальны х владениях. Т ак разверну
л ас ь  между колш ш альными держ авам и 
борьба за. передал Лцвших итальянских 
колоний.

В основе борьбы за п ередел этих 
колоний леж ит соглаш ение Бевинв — 
Сфорца. заклю ченное а м ае 1 9 4 9  года. 
Это секретное соглаш ение предусматри
вает раздел Ливии между трем я  д ерж а
вами. а  именно; А нглия должна была 
получить Киреняику, Ф ранция —  Фе- 
сан я  И талия—Т риполитаяи» . Внешне 
а ю т  ра.здел должен был быть оформлен 
учреждением опеки этих стран иа де
сять  лет. И талия, кроме того, долмдаа 
6bwa ПОЛУЧИТЬ Сома.ди в бессрочную  
опеку. В отношении Э ритрея предусмат
ривался раздел  между Эфиопией и А н. 
рло-ЕгипетОням Суданом.

ва ООН. оод англо-аиеркканокни коман
дованием. Представитель П ольши ука
зал . что иежсессионкь'Й  комитет уже 
пускается в рискованны е аватлю ры . 
откры то виош иааясь в д ела  Кореи и 
балканских стран. Н икакое голосование 
больш инстве, сказал  Кац-Сухн, не за
ставит нас нэмеиить наш у отрицатель
ную позицию а отношенкн м ежсессион
ного комитета. П риемлемо только одно 
реш ение — роспуск этого комитета. В 
вопросе о и еж сесснож .ом  комитете не 
может быть никакого компромисса.

П редставитель С С С Р С. К. Царвпкнн 
на  анализе  доклада того ж е межсес
сионного комитета и на ряде других 
фактов показал, что далтельность меж 
сессионного комитета ещ е более обос
трит тюлюкекне в О О Н. внесет ещ е 
больший разлад  в вту организацию , и 
указал , что делегация С С С Р и впредь 
не б удет прннимять участия в р а б №  
межсессионного комитета и не будет 
признавать его решений, рекш ен д ацн й  
или заклю чений.

Ни д е л « а ц » я  С Ш А , ни поддержи
ваю щ ие ее страны  не смогли привести 
сколь-нибудь удовлетворительны е дока
зательства  в оправдвкие дальне{ш его 
суш естэования м еж сессионного ' комн- 
тега. Однако англо-американский блох 
механическим голосованием навязал  Ге
неральной А ссамблее свою  резолюцию 
о продлении деятельности ьюжсессион- 
ного комитета. Тем сам ым  Соединенные 
Ш таты  и группирую щ иеся вокруг йях 
стланы  вновь r p j ^  наруш или Устав 
ООН.

Таково вкратце содерж ание секретно
го соглаш ения Б евнна—С ф орца. которое 
леж ит в  основе борьбы колониальных 
держ ав за  передел бывш их итальянских 
колоний. Это соглаш ение ф актически 
было инспирировано Соединенными 
Ш татшин. которы е рассчггтывали при 
этом путем вакулпсны х переговоров и 
экономического проникновения захва
тить комачп'-ы е позиш 'и  по ктжйн"й 
м ере на тех  территориях, которые дол
ж ны  были отойти под контроль И талии 
и Эфиопии.

Соглашение Бевнна— Сфорца пред- 
стрвлрет сабой  план пеледела бывших 
итальянснюс колоний. В современных 
условиях нарестания национально-осво
бодительного движ ения во всех коло
ниальных и полуколониальны х странах 
оочц ествлен и е этого плача оказалось 
не  таким легким делом. Т ретья сессия 
Генеральной А ссамблеи потерпела неу- 
лачу при рессмотрении воплосв о суль-  
6е бывш их итальАнскнх колоний именно 
потому, что колониальны е держ авы  хо
тели в грубой ф о]ж е навязать Генераль
ной Ассамблее план Вевига—ГЛ ооча,

Д елегации Соелиненных Ш татов А ме
рики и  Англин приш ли на четвертую  
сессию Генепалы ю й А ссамблеи с тем 
ж е планом Б евина—Сфорца лиш ь не
сколько в  замаскирова>1ной форме. Пу
тем новых маневрирований они доби
лись того, что больш инство Политиче
ского комитета приняло pem eim e. в ос
нове которого леж ат нден соглаш ения 
Бенина—С ф орца

Необходимо отметить, что ряд  деле
гаций первоначально занимал п о т ц и ю  
очень близкую  к  позиция Советского 
Сою за. Они такж е требовали немедлен
ной независниоста Лив'>ш и кратковре
менной опеки О огаиизаш ш  Объединен
ных Н аций над Сомали и  Э ритреей. К 
таким делегациям  ' относятся, прежде 
всего, врабеиие страны  я  некоторые 
азиатские страны . Однако в  ходе рас
смотрения вопроса о  бывш их итальян
ски х  колониях на четвертой сессии 
Генеральной А ссамблеи делегации араб
ски х  и  некоторых азиатских стран от
ступили от своих позипкй. в  результа-

тета  реш ения, которое мы сегодня рас
сматриваем.

А рутю нян подробно остановился на 
маневрах дсдегацяй  С Ш А . Англии, 
Франции к  стран , представляю щ их ин
тересы  И талии, маневрах, поэволивтттих 
добиться принятия больш инством По
литического комитета реш енив. которое 
в основном сохраняет главны е тре. 
бовамия плана БевИна—С ф орпа, хотя и 
в более завуалированной ф орм е и с 
некоторыми изменениями второстепен
ного характера. Советский делегат под
верг резкой критике англо-аиерикен- 
окне планы  в отпошении Ливии, Эрит- 
р ш  и С о и я т .

Выступивш ий в  конпе общ ей дискус
сия глава  делегации Эфиопии А клилу 
опротестовал реш ение, предложенное 
большкнетЕом П олитического комитета. 
Он вновь заявил  о  том, что передача 
Сомали под опеку И талии вы зы вает 
серьезное беспокойство н аселения Эфи
опии за  свою  национальную  безопас
ность. Глава делегации Эфиопии отме
тил. что требова»шв итальянских пред
ставителей  о  возвращ ении И талии части 
бывш их итальянских колоний свиде
тельствует о  воевраш енни И талии к 
своей преж ней колониальной политике.

В  заклю чение А клилу сравн ил дейст
вия ООН в  отношпоти Эфиопии с  дей
ствиями Лиги наций в 1 9 3 6  году, 
когда Лига <1интичесня способствовала 
захвату  Эфиопии Италией. Реш ения, 
которые предлагаю тся Генеральной 
А ссам блее заявил  он, приведут к  под
ры ву престижа ООН и вызовут новые 
беспокойства в Восточной А фрике.

Затем  Генеральная А ссам блея пере
ш ла к  голосоввнию предлож енны х ей 
проектов ре.юлюцяй.

Сначала были поставлены на голосо
вание поправки польской делегации к 
проекту резолю ции больш инства коми
тета. Эти поправки, направленны е на 
го. чтобы устранить и з проекта боль
шинства наиболее несправедливые пред- 
я сж гй и я  ушечяАюЩ ие ивтрресы  наро
дов бывш их и тальянских колоний, были 
отклонены  обычным англо-американским 
больш инством.

П редложение польской делегации о 
том, что Ливия долж на быть единым 
государстЕдая, было отклонено только 
2 3  голосами. З а  вто предложение го
лосовало 1 2  и воздерж алось 1 5 . Таким 
о б разе»  МО справедливое предложение 
было отвергнуто ф актяческн  иеньшин- 
ствон  делегаций.

З а  польское предложение объявить 
Ливию  иезавпекмой и 1 ян варя  I 9 6 0  
года, а  яе  к  1 9 S 2  году, квн это преду
сматривает проект резолю ции бош,- 
п тк ств а , было подано 14  голосов я  7 
деяегапий воздерж ались. Против го
лосовали 3 7  во главе с колониалыпд- 
ми держ авам и — А нглией. Ф ракцией я  
СШ А . П редложение П ольш и включить

предегвбнгелей от населения Сомали в 
Консультативный совег по Сомалн. пред
усмотренный проеш ом  резолю ции боль
шинства. было отклонено 2 5  голосами. 
З а  польское прелложенне голосовало 
1 2  и 9  воздержалось.

Проект резолю ции больш инства По
литического комитета в целом  был 
принят 4 8  голосами против 1 голоса 
(Эфиопия) при 9  Воадержавшнрсся. Де
легации С С С Р У С С Р. Б С С Р  и стран 
народной демократии при раздельном 
голосовании проекта реэо.чюцин боль- 
игансгва П олитического (Юмнтета воз
держ ались при голосовании раздела по 
Ливии я  голосовали против раэ.делов

по Сомали и Эритрее. При голосовании 
этой резолю ции в целом они воздержа
лись.

Больш кнетэом в  1 7  голосов нр 1>тив 
1 6  при 1 8  воздерж авш ихся было реше
но в соответствии с правилами проце
д уры  не ставить на голосование пртект 
резолю ции С С С Р , поскольку больышн- 
CTGO Генеральной Ассаз|1блеи у:ке про
голосовало за  проект резолю ции боль
шинства Политического комитета, проти
воположный проекту делегации С С С Р , и 
поскольку были отклонены польские 
поправки, в некоторой степени соответ
ствовавш ие пол<мкеннян советских) про
екта резолюции.

В Специальном политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН

Выступление тов. Я. А. М алика
Н Ь Ю -Й О Р К . 21  ноября. (ТАСС).

Специальный политический комитет за 
кончил обсуждение вопроса, включенно
го в повестку дня четвертой сессии Ге
н и ал ь н о й  Ассамблеи под названием 
«Запреш екне Атомного оруж ия и сокра
щение на одну треть вооружений и во
оруженных сил постоянных членов Сове
та Везопасности».

П редставитель Чехословакии 'ГЬф ией- 
стер, вы ступая в комитете 1 9  ноября, 
отметил, что представители англо-аме
риканского блока, ратую щ ие на словах 
за  сокращ ение вооружений, на деле 
разрабаты ваю т ш ирокие планы  перево
оруж ения Западной Европы, включая 
Западную  Германию и, может быть, 
дан и  Японии.

Гофмейстер указал , что чехословац
к ая  делегация не м ожет поддержать 
франко-норвежский проект резолюции, 
который идет вразрез  с ожиданиями ми
ролю бивых народов, и что она подвер- 
ншт советское предложение.

П редставитель С Ш А  Х икерсон боль
шую часть своего вы ступления посвя
тил извраш ению  целей и сущ ества со
ветских предложений. П ризнавая их по- 
лонштеяь(гый характер  и «привлекатель
ную я сн ость» , он. однако, тут ж е  по
спешил объявить эти нИчества советских 
предложений лиш ь «каж ущ им ися».

П римеру американского делегата по
следовал прэдставитель Англии Надо- 
гая, который указал, что англнЧскля 
делегация будет голосовать против со
ветских предложений.

П редставитель Венецуэлы  Столк, ука
зав  на ограниченность и некоикретность 
франко-норвежского проекта резолю ции, 
объявил «недостаточными* н предложе
ния делегации СС СР.

П редставитель А встралии Глешин 
поддержал франко-норвежский проект 
резолюции.

П редставитель С С С Р Я . А. Малик 
выступил с  ответом на критику совет
ских предложений и на выступления 
некоторых членов комитета. Остановив
ш ись на выступлении представителя 
С Ш А  Хнкерсона-. М алик указал , что у 
представителей СШ А  вошло уж е в 
привы чку всю свою  аргументацию  сво
дить только к  тому, что их предложения 
или предложения их партнеров при
нимаю тся большинством.

Советский представитель указал , ч г э ' 
делегация С С С Р придержнваетей той 
точки зрения, что дело ке в том, как 
реш ило больш инство, объединивш ееся в 
систему военных союзов и не заинтере
сованное в сокращ ении вооружений, а, 
ивоборот, заинтересованное в гонке 
вооружений. Д ело  в том. что правитель
ства некоторых великих держ ав н. в 
первую  очередь, правительство СШ А , 
не  стремились и не стрем ятся до сих 
пор принять такие реш ения в вопросе 
сокраш еш ш  вооружений и  запрещ ения 
атомного оруж и я, которы е были бы 
приемлемы д л я  всех миролю бивых д ер 
ж ав  н которые разреш или бы задачу 
запрещ ения атоинето оруж ия и сокра
щ ения вооружений и вооруженны х сил.
Эти государства не желаю т, чтобы ре
ш ение вопроса о сокращ ении вооруже
ний н о  запреш ении атомного оруж ия, 
равно как  и м еждународное соглашение 
по этим вопросам, были основаны на 
учете законных интересов всех госу
дарств —  членов ООН к  государств, 
поддерживаю щих вы сокие принципы 
О О Н, а  исходили бы из интересов 
какой-либо группы государств, пресле
дую щ их свои уэкоэгонстичные цели.

Остановивш ись на  предложениях 
ф ранцузской делегаш ш , которы е столь 
активно поддерживает представятель 
СШ А . М алик указал , что з а  этими 
предложениями скры ваю тся стары е на
мерения С Ш А  отвлечь внимание ООН 
и мирового общественного мнения от 
cCHoBiioft задачи  —  немедленного со- 
краш еиня вооружений и вооруженных 
сил и  безусловного зап рещ ени я атомно
го оруж ия, что 8 действительности и 
явилось бы одним из важ^юйших меро
приятий, обеспечиваю щ их усиление в  
развитие международного доверия.
‘ Советский представитель подчеркнул, 

что ф ранко-норвеж ская резолю ция не 
м ож ет бы ть принята и по процедурным 
соображениям, ибо она предлагает, что
бы Генеральная А ссам блея утвердила 
предложеиия, приняты е вспомогатель
ным органом Совета Безопасности —
Комиссией по вооружениям обычного 
типа в обход Совета Везопаспости н б ез  
одобрения им 9ТЦХ предложений.

В  заклю чение советский представи
тель призвал' членов комитета серьезно

подЫНц к  вопросу о  рвзреш еинв стоя
щ ей п еред ними важной задачи, кото
рая  соответствует кровны м интересам 
народов всего мира, задачи по укрепле
нию мира и усилению  международного 
сотрудничества. Одним и з  важ ны х ш а
гов в этом ваправленин, сказал  он, 
м ож ет быть я  дошкно быть сокращ ение 
вооружений и вооруженны х сил и запре
щ ение атомного оружия.

Д ля  подголовки практических иеро- 
п р н я т ^  для вы полнения этих задач 
необходимы полные сведения о  вооруже
ниях и вооруженны х силах, и резолю 
ция советской делегации полностью 
соответствует этой задаче. Советская 
делегация настаивает на том, чтобы бы
ли  представлены  полные данны е по 
всем видам вооружений, вклю чая атом
ное оруж ие. Т олько в этом случае  Гене
ральная А ссам блея сможет сделать 
реальны й практический ш аг в д еле  ре- 
шезшя этой важной неж дунгродной за 
дачи . в котсюой заинтересованы  мил
лионы  Людей.

П редложение советской делегация, 
признаю щ ее необходимым прелставле- 
ние государствами сведений как о во
оруженны х силах и вооружениях, так  и 
сведений об атом ной оружии, принято 
не было. З а  это предлож ение голосова
л о  б  делегаций (С С С Р. У ССР, Б С С Р, 
П ольш а. Ч ехословакия я  Египет), 3 0  
делегаций голосовало против. 14  воз
держ алось. (В числе воздержавш ихся 
были Венецуэла, П акистан , А фганистан, 
Уругвай, И зраиль и  д р  ).

К омитет большинством в 4 2  голоса 
против 6  (ССС Р, У С С Р . Б С С Р . П оль
ш а и Ч ехословакия) при 6  воздерж ав
ш ихся принял франко-норвежский про
ект резолю ции. предусматривающ ий 
сбор сведений о  таи  назы ваем ы х обыч
ных вооружеинях и  о  вооруженных си
лах и подменяющий, таким обрезом, 
вопрос о сокращ ении вооружений и во
оруженных сил  и  о запрещ ении атомно
го оружия вопросом о  сборе ннфорнв- 
цнн о вооружениях, но без атомного 
оружия.

П осле принятия франко-норвежской 
резолю ции представитель Ф ранции вы
ступил с требованием, чтобы вместо 
примятого д л я  революции заголовка, со
ответствую щ его названию  обсуждаемого 
вопроса, к а к  он  вклю чен в  повестку дяя 
Генеральной А ссамблеи, эта  резолю ции 
носила бы  заголовок «Резолю ция о ре
гулировании в  сокрагцеинн обычных во
оружений я  вооруженны х си л » . Его 
поддержал представитель С Ш А . Против 
этого маневра ф ранцузского делегата, 
направленного в а  то. чтобы отделаться 
даж е о т  названия вопроса в повестке 
д яя  Генеральной А ссамблеи, напоми
наю щ его о запрещ ении атоинеях» оружия 
одновременно с сокращ ением  BoopyHte- 
ний. вы ступал представитель СС С Р 
Я . А . М алик. Он отметил, что ря д  де
легаций. н в первую  очередь делегации 
С Ш А  Я А нглии, ополчились ещ е в  Со
вете Везопасности против названия это
го вопроса, к ак  он впервы е бы л внесен 
в резолю ции советской делегации на 
третьей  сессии Генеральной Ассамблеи 
в  П ариже. Сейчас на  четвертой сессии 
Генеральной А ссамблеи продолж ается та 
ж е  лннияз возраж ать против всякого 
упоминания о запрещ ении атомного ору
ж и я  и ковкретны х мероприятий по сок
ращ ению  вооружений. Советский пред
ставитель ук азал , что французский де
легат пы тается создать беспрецедентный 
случай  в  истории О рганизации О бъеди
ненных Н аций —  изм енить решением 
комитета название вопроса, который 
утверж ден Генеральной А ссамблеей в  
включен в ее  повестку дня. Т акое пред
ложение является незаионным, и око 
противоречит правилам  процедуры.

П редставителя С С С Р поддержали 
представители 'УССР, Польш и н  Ч ехо
словакии.

По предложению  председателя коми
тет реш ил запросить о законности тре
бования французского представителя 
мнение ю ридических вкспертов секре
тариата  О О Н  и затем  вернуться к  воп
росу о заголовке.

Таким  образом  в итоге обсуждения 
этого вопроса в комитете представители 
англо-американского блока, отклонив 
вновь предложение делегации С С С Р н 
приняв ф ранко-норвежский проект ре
золюции, продолж аю т свою политику 
сры ва соглаш ений о сокращ ении воору
жений и вооруженны х сил и  подменя
ю т весь этот вопрос е целью  маскиров
ки своих подлинных намерений вопро
сом о сборе информации в  интересах 
американской разведка.

На пленарном заседании
Н Ь Ю -Й О Р К . 2 4  ноября. (ТАСС). 

Н а пленарном заседании 2 2  ноября Ге
н еральная А ссамблея рассмотрела воп
рос о приеме новых членов в  ООН.

Д влегащ 1Я С С С Р , стрем ясь вывести 
О рганизацию  и з тупика, в котором она 
оказал ась  в результате  политики дис
криминации. проводимой делегациями 
СШ А . А нглин и поддерживаю щих их 
стран 8 отношении заявлений Албании, 
Б олгарин. Рум ы нии, Венгрии и Мон
гольской народной республики о приеме 
их  в члены  О О Н. ещ е ранее  внесла 
проект резолю ции, предлагаю щий при
нять в ООН все тринадцать стран, по
давш их эаязленн л  о  приеме.

С  другой стороны.. Генеральной А с
сам блее были предлояшны' проекты ре
золюций. приняты е сод нажимом Анг
лин и С Ш А  большинством Специально
го политического комитета; проект м -  
эолюции А сстр8л 1П1 . предлагаю щий г е 
неральной А ссамблее т р а т и т ь с я  к  C<v 
вету Безопасности с  просьбой пепесмот^ 
реть заявления о приеме в ООН Ита
ли я . П ортугалии, Трансиордании, Н е-.

пала. И рланднй, Финляндии, Цейлона. 
А встрии и  марионеточного реж има Ю ж
ной Корен и исклю чающ ий таким обра
зом А лбанию, М Н Р, Веш-рню. Рум ы 
нию и Болгарию ; проект резолю ции 
И рака, рекомендую щий Генеральной Ас
сам блее обратиться к постоянным чле
нам Совета Везопасности с  прнзьсвом яе  
применять «вето» при  обсуждении воп
роса о прием е новых членов в  ООН; и 
проект резолю ции Аргентины , п редлага
ющий обратиться к  М еждународному су
ду з а  консультативным заклю чением по 
вопросу о  том, м ожет ли  А ссам блея при
нимать новых члене» в ООН при отсут
ствии рекомендаций о  приеме со сторо
ны Совета Безопасности.

Вь;ступившнй в  начале дискуесин 
представитель Польш и Вербловския под
держ ал  проект резолю ции СССР. Он от- 
^teтял. что только  прием всех тринадца
ти стран полавш ях заявлен и я о  приеме 
в члены  ООН. может привести к  раз
решению тупика, в  КОТ01ГОИ оказалась 
ООН. П редставитель Польши подверг 
критика позицию американской и анг
лийской делегаций по отоыу вопросу, я

такж е вы сказался против австралийско
го проекта резолюции.

П редставитель Чехословакии Гофмей
стер  указал , что Соединенные Ш таты 
пы таю тся превратить ООН в инструмент 
своей агрессивной политики путем допу
ска  в О рган и зац ик  только тех стран, 
которые готовы подчиниться американ
скому диктату. Ои поддержал советские 
предложения о  приеме в члены ООН 
всех тринадцати стран. О станош вш нсь 
на  проекте резолю ции А ргентины, Гоф
мейстер указал , что этот проект являет
с я  новой попыткой обойти Совет Б езо
пасности и  таким образом наруш ить 
Устав ООН.

Против проекта резолю ция А ргенти
ны выступил такж е представитель 
Ф ранции М онтель, которы й отметил, 
что нс имеется викакнх оснований для 
обращ ения к  М еждународному суду с 
просьбой д ать  консульгатнвиое эаключе- 
11не по вопросу о  приеме новых членов 
в ООН, так  как совещ пенно ясно из 
Устава, что Генеральная А ссам блея мо
ж ет  [цж нииать новых членов только по 
рекомендации Совета Безопасности. В 
то  ж е врем я представитель Ф ранции 
подде1Икал проект резолю ция Австра-

Выступивший затем  делегат У ССР 
Н икольников заявил , что А лбания, 
Болгария, Венгрия, Рум ы н ия и М И Р 
не были допущ ены  в  ООН до сих  пор 
только потому, что англо-американский 
блок проводит ничем не оправдамиую 
дискттиинацнонную  политику в отноше
нии этих государств, режимы которых 
приходятся не по вкусу представителям 
этого блока.

Д елегация У С С Р в  интересах досто- 
ж екия  согласованного реш ения по об
суждаемому вопросу поддерживает резо
люцию СССР.

Представители С Ш А  и А нглии, вы
ступивш ие в поддержку проектов резо
люций больш инства Специального поли
тического комитета, вновь повторили 
клеветкнческие угве 1»кдения. направлен
ные против стран народной демокретии. 
пы таясь оправдать свою  дискриминаци
онную политику в отжнпенин этих 
стран.

П редставитель С С С Р С. К  Царап- 
кив в своем выступлении указал , что 
Соединенные Ш таты  превратили вопрос 
приема новых членов в орудие д авл е
ния. в орудие политической мести стра
нам народной демократии за  то. что эти 
страны  ведут самостоятельную  незави
симую политику, за  то. что ои я  отверга
ю т американский диктат. О пираясь на 
больш икстао в О О Н. заявил  Оарапкин. 
С Ш А  стрем ятся превратить ООН в по
слуш ного проводника своей империали
стической политики. Именно повтмлу 
С Ш А  н  поддерживаю щ ее их большин
ство  в ООН постоянно голосую т за  при
нятие а  О ОН Трансиордании, П ортуга
лии. Ирландии в  ряда других стран, 
принятие которых в О ОН совпадает с 
реакционными политическими расчетами 
и с  агрессивными планами С Ш А  в  
Англии.

Советский представитель такж е ука
зал  на  неприемлемость проекта резолю 
ции Ирака.

В результате последую щ его голосова
ния за  советский проект резолю ции бы
л о  подано 1 2  голосот. вклю чая голоса 
СС СР, У ССР. Б С С Р, Польш и, Чехосло
вакии. М ексики, И зраиля, Ш веции, К >  
лумбин н др. Против —  голосовало 3 2  
делегацна (СШ А . Англия и другие), 
воздерж ались 1 3  (Сирия, Снам, А ф га
нистан и  другие). П роекты  резолюций, 
предложенны е больш инством Специаль
ного политического комитета, были при
няты обычным большинством голосов.

П осле этого Генеральная А ссамблея 
п ереш ла к обсуждению  вопроса об уч
реждении прн секретариате ООН так  на
зываемой «полевой служ бы » и «резер
ва  полевых наблю дателей».

Вопрос этот не нов. Ещ е на  3-й сес 
сии Генеральной Ассамблеи по предло
жению  генерального секретаря  О ОН в 
повестку сессии Генеральной Ассамблеи 
был включен вопрос о  создании так  на
зываемой охраны  О О Н. Р я д  делегаций, 
во главе  с  делегацией С С С Р , подверг 
серьезной  критике этот вдарос, укезев. 
что создание .«охраны» находатся в

лротиворечин с  Уставши ООН. ибо оно 
ф актически предусиатривзет создание 
вооруженных сил  при генералыкил сея- 
'ретаре О О Н, что подлежит компетенции 
только Совета Безопасности. Проект 
создания охраны  при генеральном сек 
ретаре был отклонен Генеральной А с
самблеей. Однако инициаторы постанов
ки этого вопроса вновь выдвинули его 
на этой сессии Генеральж>й А ссам блея 
только  поя новой вывеской — учрежде
ние «полевой служ бы » и  «резерва по
левы х наблю дателей».

Выступивший на пленарной заседа
нии представитель Ф ранции поддержал 
резолю цию  относительно учреждения 
«полеЕюй с л у ж б ы » , но вы сказал сомне
ние относительно целесообразности с о з 
дания «резерва полевых наблю дателей», 
заявив, что это прелложенне трудно осу
щ ествить на практике.

П редставитель С Ш А  заявил , что де
легация С Ш А  «самым реш ительным об
разом  стоит за  учреждение «полевой 
служ бы » и  «резерва полевых наблюда
телей».

П редставитель С С С Р С. К. Ц аралкяч 
своем выступлении отвел нссостся- 

тельны е доводы  защ итников создания 
«полевой служ бы » я  «резерва полевых 
наблю дателей».

Вопрос о  межсессионном комитете, 
ж п р о с  о  приеме новых членов в  ООН. 

С к а за л  Ц арапкнн, так ж е, как и вопрос 
о создании «полевой с лун ^ ы »  я  «резер
ва полевых наблю дателей» наглядно по
казы ваю т, в какую  сторону п ы тается 
англо-американский блок направить уси
лия ООН. Эти усилия пы таю тся напра
вить на  подрыв роли и эначення Совета 
Беэопасносгл. на отш ен яе этого органа 
его прав и  обязанностей, на прпсвоение 
д ругпи я  органами ООН функций Совета 
Безопасности, на который О рганизация 
Объединенных Н аций возло-жила глав
ную ответственность за  поддержание 
м еждународного мнтм я  беэопвсности.

П редставитель С С С Р  указал , что по
пытка учредить при секретар!!?т« О рга
низации Объелниенных Н аций «поле
вую служ бу» и «резерв  полевых наблю 
дателей» приведет к  таком у ненормаль
ному и п ротяворечаш ему У ставу поло
жению . при которой секретариату  ООН 
будут присвоены полномочия и функции, 
относящ иеся к  урегулиропаяяю  конф
ликтов. споров и ситуаций, что совер
ш енно несвойственно секретариату, ибо 
ничего секретарского в этих ф ункциях 
нет.

В добавление к  сказанному, сказал  
Ц арш ж ян, можно указать  так ж е  иа то. 
что организационная структура «поле
вой служ бы » носит на себе  черты чисто 
военной организации, о  чем довольно 
ясно говощггся в меморандуме генераль
ного секретаря. В «полевую  служ бу* и  
«резерв  полевых наблю дателей» будут 
зачисляться только  мужчины а  воорвете 
о т  2 2  до 3 0  лет, которы е должны  
иметь специальную  военную подготовку, 
будут носить специальную  ф орм у, будут 
сведены  в подразделения военного типа, 
находиться на казарменном положеанп 
н иметь прн себе оруж ие н регулярно 
будут проходить специальную  подготов
ку, связанную  с  вы полнекиеи ими своих 
обязанностей в полевы х условиях. Сле
довательно, вопрос идет о  создании при 
секретариате  ООН вооруженных сил, 
что грубо противоречит статье  4 3  Уста
ва  ООН.

Д елегация С С С Р , сказал  а  заклю че- 
нне Ц арапкин. считает, что создание 
«полевой служ бы » н  «резерва полевых 
наблю дателей», находящ ихся в  распоря
ж ения геиеральпого секретаря, противо
речит Уставу, ввиду чего делегация Со
ветского Сою за будет голосовать против 
предложенных на рессиотренне Геае- 
ральвой Ассамблеи резолю ций об уч
реждении «полевой служ бы » н  о созда
нии «резерва полевых наблю дателей» д

В результате  голосовавяя предлож е
ние о  создании при секретариате ООН 
«полевой служ бы » и «резерва полевых 
наблю дателей» было принято англо-аме
риканским блоком. ‘Таким образом  боль
ш инство Генеральной А ссамблея приня
л о  ещ е одно реш ение, грубо нарушаю- 
ш ее Устав О О Н.

40-ты сячный митинг в Пекине в честь 
конференции профсоюзов Азии и Океании

П ЕК И Н . 2 3  ноября. (ТАСС). СеРод- 
пя на  самой больш ой площади Пекина 
состоялся многолюдный митинг пекин
ских рабочих и  служ ащ их, объединен
ных в  профсою зы, в честь^ко«ф ере 1щни 
профсою зов стран А зии и  О кеании. На 
митинге присутствовало более 4 0  ты 
с я ч  человек.

П редседатель П екинского совета 
профсою зов Сяо Мин передал участни
кам конференции привет от пекинских 
рабочих и пож елал нм успеха в  вели
ком деле укрепления солидм>ности ра
бочего к л асса  стран А зии и Океании.

Выступивший с приветственны й сло
вом генеральны й секретарь ВсеинриоН 
ф едерации профсою зов Л уи Сайян зая
вил: «Лозунгом наш ей конференции яв
ляется единение трудящ ихся всех стран 

укрепление сил  рабочего д виж ения».
В  конференции не могла принять 

участия делегация японских профсою
зов. Однако, сказал  Лун Сайян. может 
ли М акартур помеш ать трудящ им ся 
Японии объединиться с нами? Конечно.

нет. Мы уж е-реш йли  е прогрессивными 
профсою зами Японии вопрос о  проведе
нии 2 7  ноября конференции предста
вителей японских профсоюзов.

Встреченный бущшй овацией пред
ставитель советских профсоюзов тов.; 
Соловьев передал привет пекинским р а 
бочим н всему китайскому народу.

П редставитель профсою зов Индоне
зии. выступивш ий на митинге, заявил: 
«П обеда китайского народа воодуш ев
л яет наш народ. Китайские резиденты  
в Индонезии вместе с нами ведут бор№ 
бу против уш етателей . Ваш а победа уо- 
коряет освобождение И ндоотзии.

Конференция профсою зов стран А зии 
в П екине является сильным ударом по 
империализм у».

С речью  выступил затем представи
тел ь профсою зов Индии.

П редставитель Индии заканчивает 
свое вы ступление здравицей в честь 
китайского народа, китайской компар
тии, Мао Ц зе-дуна и Генералиссимуса 
Сталина.

Обед у Мао Цзе-дуна в честь делегатов 
конференции профсоюзов стран Азии 

и Океании
П Е К И Н , 2 2  ноября. (ТАСС). Агент

ство Синьхуа передает, что 2 1  ноября 
председатель ц ентрального народного 
праш тельствй  Китайской народной рес
публики Мао Цэе-дун д ал  обед в честь 
членов И сполнительного бюро Всеиир-
кой ф едерации п р о ^ о ю з о в  и делегаций 

I конф еренция профсою зов стран Азии 
Океании. Н а обеде неоднократно под- 

.. [мались тоеты  за  здоровье вож дя тру
дящ ихся всего м яра  тоЗарнш а Сталина, 
вождя китайских трудящ ихся Мао Цзе- 
дуна. а  такж е за  солидарность трудя
щ ихся всего мира, за  успеха коифереи-

I юга профсою зов стран  А зин и  О кеания, 
националыю -освободитсльных движеттяй 

I в  странах А зии я  Океании и антинмпе- 
I риалнстнческой борьбы во всем мире.I Н а обеде, позпгмо участников конфе
ренция профсою зов стрел  А зии н Оке*- 
нкн. п рн отсгв овал и  такж е почетный 

. председатель Всекитайской федерацив 
профсою зов Лю  Ш ао-ци. председатель 
ф едерация Ч ень Ю кь, 8аь;естнт-''лн пред
седателя Ли Лй-саиь. Ч ж у Сюэ-фань, 
Лю  Нин-и. гдавнокомандмош ий Народ- 
но-осэободнтедьж ^ армией Ч ж у д а  в  

■другаг,
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Закончилась сессия Совета Международной 
демократической федерации женщин

2 2  ноября в Мосцве. ■ в Ц ентраль
ном Д оме работников искусств, закон
чила работу сессия Совета Менчдуаа- 
ролной демократической федерации 
женщ ин. Н а утреннем з а с е д а и т  аред- 
седательствовалн Э лизабет М иллард — 
член исполкома Конгресса американ- 
ски т женщин и  Д олорес И баррури, ви
це-председатель М ДФЖ .

Г-жа Д жексон (СШ А) заявила, что 
Члены Конгресса американских женщин 
с  энтузиазмом поддерживаю т предложе
ние об организации М еждународиого 
дн я  детей. Н а наинональной женской 
конференции, созы ваемой в начале бу
дущ его года, намечено обсудить вопрос 
о  недостатке в стране ш кол, учрежде
ний здравоохранения и социального 
обеспечения д л я  дедей.

— Мы, члены  Конгресса американ
ских }ке11ш ин, —  сказал а  г-жа Д жексон, 
— отдаем себе отчет в том. что мы 
должны бороться единым фронтом, 
вместе с женскими массами других 
стран, деятельность которых направле
на на завоевание мира,, на созидатель
ны й труд, а не на  {зазрушекие.

— Б<щее четырех с  половиной лет, 
врош едш нх после окончания войны, 
положение итальянсксяо народа, в част
ности детей, остается трагически тяж е
лым, — заявила генеральны й секре
тарь  Союза итальянских женщ ин Р о 
зетта  Лонго. —  В Италии насчитывает
с я  более двух миллионов безреботных, 
в числе которых 7 0 0  ты сяч женщин. 
К  ним следует прибавить около 2 0 0  
ты сяч до.чашних хозяек, которы е, по
буждаемые нуждой, сейчас и щ ут рабо
ты . а  такж е около 1 миллиона рабо'ш х, 
зан яты х неполный рабочий день, и один 
миллион батраков<взонников. Около 
трети всех итальянских детей не  в  со- 
стош ш и сейчас посещ ать школу.

Сою з итальянских ж енщ ин соодал 
особую ассоциацию  «Н ациональный 
сою з помощ и детству» , которая б орет
ся  з а  улучш ение положения детей.

Г-жа К л ер  Урбани—председатель Со
ю за женщ ин Люксембурга—говорит о  та- 
ж елом  положении трудящ ихся в своей 
стране. П равительство Лкжсембурга, 
заявл яет  она. озабочено тем. чтобы 
сэкономить на само.м необходим<»( для 
того, чтобы приобреста у своих друзей 
— реакционеров и з  американских тре
стов — к ак  можно больш е оруж и я и 
консервов. Часто мжнюдетные семьи 
вы брасы ваю тся на улицу потому, что 
они не в  состоянии больш е вносить 
квартирную  плату при рестущ ей дорого
визне жизни.

Д алее  в ы с т у т л а  ш ведская делегатка 
г-жа Герда Нильсен.

Сессия заслуш ала отчет члена реви
зионной комиссия М Д Ф Ж  г-жи 
М. 1>иминхо8ой (Чехослова}шя) о  фн- 
мансовом положеш ш  М ДФЖ .

В обсуждении отчета приняли учас
тие Х ельви Л айне (Финляндия)- М. Ра- 
мелсон (Англия). Эсланда Робсон 
(СШ А), Элли Ш мидт (Германия).

Сессия Совета единодушно П1и н я л а  
РСЭ0ЛЮЩ1Ю по докладу, утвердила пред

варительны е итоги исполнения бюджета 
н новый бюджет.

Были такж е единогласно приняты 
резолю ции по докладам: «Запщ та эко
номических прав женщ ин в  связи  с 
ростом нищеты и безработицы в кап 
листических стрш -ах», «Же>н:кая демо
кратическая печать и  ее задачи». 
М еждународном д ае  д ете й » , а  тазике 
по вопросу о  подготовке конференции 
женщ ин Азии.

Тепло было встречено выступление 
председателя Союза демократических 
женщ ин Корен П ак Д ен Ай.

Корейская делегатка  под дружны е 
я  продолж ительные аплоднсм еш ы  вру- 
чззла ш елковые знам ена делегации 
советских женщ ин и М еждународной 
демократической ф едерации женщин.

Чехословацкие делегатки преподнес
ли  женщ инам Советского Сою за алое 
знам я, на которсед шелком вышиты 
слова: «Д а здравствует вечная друж** 
женщ ин Чехословакии с  женщинами 
С С С Р в борьбе за  всеобщ ий мир».

Д алее были зачитаны  приветствия, 
поступившие в адрес  сессии Совета от 
различны х общественных организаций 
СССР.

Сессия направила в  адрес ген ераль
ного секретаря О ОН Тркзгве Л и и пра
вительства Индии телеграм му протеста 
против смертны х приговоров, выне - -  
ных в Ха(!Щерабаде восьми молодым 
крестьянам.

С ессия приняла в ряды  М еждународ 
ной демократической ф едерации жен
щин новых членов: Союз американских 
женщ ин м ира (Боливия). Союз женщин 
Эквадора, Ассоциацию арабских жезь 
щин И зраиля. Совет молодых д еиокра 
ток Японии.

Было такж е утверж дево реш езте  
сессии исполкома Совета ^4ДФ Ж  о  при
еме в Ф едерацию  оргаш зац и и  народ1!о- 
го женского движ ения Ш вейпарии. 
ганнзации прогрессивзп>1х  женщин 
раиля, «Общ ества защ иты  матеранст- 
вз и м ладенчества» (Сирия).

По предложению  делегаций Франции 
И талии, СШ А , Индии, Вьетнама, Ч е
хословакии. А лбании. Китая, Испании. 
Аргентины и других сессия принимает 
приветственное письмо П редседа
телю  Совета М инистров Союза С С Р 
И. В. Сталину.

В зал е  возникает бурная овация. На 
разн ы х язы ках  слы ш атся приветствен
ны е возгласы : «Д а здравствует
Сталин!*, «Д а здравствует тн р  
все.4 мире!». Б урн ая  овация в честь 
товарнщ а Сталина дл ятся  несколько 
минут.

(С кры вая  сессию Совета Менщуиа- 
родной демократической федерации 
жеш цин. вице-председатель Федерации 
Долорес И баррури вы разила уверенность 
в том, что учаспш ки сессии по приез
де на родину поведут еш е более а к т е -  
ную борьбу за  установление г е н н о г о  
мира во всем мире, за  лучш ее будущ ее 
человечества, за счастье своих детей, 
против поджигателей новой войны.

(ТАСС).

Пресс-конференция, посвященная итогам сессии 
Совета Международной демократической 

федерации женщин
2 2  ноября редакция ж уряала 

ветская женщ ина» устр<м(ла в  Д<же 
журналиста пресс-конференцию в  связи  
с  итогами сессвв  Совета М еждународ
ной демократической ф едерац яв жеп- 
ш ин. Н а сресс-жонференцни присутст> 
вовалн делегатки сессии, представители 
советской и  иностранной печати.

Пресс-конференцию  откры ла главный 
редактор ж урн ала «С оветская женщ и
на»  М. Д . О всянникова. С заявлением 
об  итогах закончивш ейся сессии Между
народной демократической ф едерации 
женщ ин выступила генеральны й секре
тарь  М Д Ф Ж  г-ж а М ари-Клод Вайяп- 
Кутю рье.

—  В принятых реш ениях, — говорят 
г-ж а Вайян-Кутю рье,—сессия призвала 
ж енщ ин всего м ира расш ирять и  акти
визировать борьбу за  мир путем энер- 
гичнеио участия в ыасссжых кампани
ях, проводимых Постоянным к<»1итетои 
Вовинрного конгресса сторонников ми
ра. Ц ель этих кампшшй — положить 
конец войнам в Греции, во Вьетнаме, в 
Индонеэнн и  в М алайе, бороться за  
немедленное сокращ ение вооружений, 
запрещ ение «томной бомбы и подписа
ние пакта м ира крупнейшими держ авам и. 
Г-жа Вайян-Кутю рье сообщ ила, что Со
вет единодушно одобрил решение ис
полкома об исключении и з  руководя
щ их органов М Д Ф Ж  нынешних руково
дительниц Ю гославского женского ф рон
та  с тем. чтобы ввести в  состав этих ор
ганов тех  ю гославских же/пцин. шэторые 
сохранили зерность лагерю  мира и  де
мократии.

Г-жа Вайян Кутю рье вы разила благо
дарность правительству СС СР, предо-

«Со-1 ставивш ем у возможность созвать сес
сию  в Москве—столице Советского госу
дарства—неусганвого борца з а  мир во 
всем мире.

Советскими и  иностранными коррес
пондентами был задан  ряд  вопросов, в 
частности, о  контакте М Д Ф Ж  с д р у т -  
мн международными демокджтическиии 
организациям и, о  предстоящ ей конф е
ренции женщ ин А зии, о борьбе М Д Ф Ж  
з а  экономическое равеиство мужчин и 
женщ ин, о  судьбах детей, находящихся 
в западны х зонах Германии, и другие.

Н а вопросы корреспондентов отвеча
ли  г-жи М ари-Клод Вайяи-Кутю рье. 
Э лизабет М иллард (СШ А), Д орнз Н иль
сен (Канада), /^ у л ь е т г а  Фибби (Ита
лия). М ю риэль Д рейпер (СШ А) и Ж ак- 
нетга Вермерш  (Ф ранция).

О твечая на  вопрос о  борьбе з а  уста
новление равной оплаты  за  равный 
труд  для мужчин н женщ ин, г-ж а Мил
л ард  заявила, что М Д Ф Ж  действует в 
этом вопросе в контакте со  Всемирной 
федерацией про4хююзов. Ф едерация об
ратилась с  соответствующим предложе
нием Б Социально-экономический совет 
ООН, который, однако, не стал рас
сматривать его и  п ередал в Междуна- 
рощ юе бюро труда. В свою  очередь. 
М еждународное бюро труда отказалось 
сейчас рассматривать этот вопрос и 
перенесло его на следующ ий год. Н аша 
ф едерация, заканчивает т-жа М иллард, 
будет продолж ать настаивать на  тш 1. 
чтобы этот ветрос был обсужден и  раз
решен.

Конф еренция закончилась кратким 
заклю чительны м словом редактора ж ур
нала «Советская женщ ина» М. Д . Ов
сянниковой. (ТАСС).

Положение в Панаме
Н ЬЮ -Й О РК. (ТАСС). К ак п е-[л и ц и и  после того, как  Чапис сместил 

редает_корреспо1щеит агентства Юиай-1 начальника полиции полковника Хосе
П ресс из Панамы, вечером 

1 9  ноября панамская полнция захватила 
под свой контроль правительство и за- 
баррикаднроьала президента П анамы 
Чаннса в  его дворце. Корреспондент 
указы вает, что это произош ло, повиди- 
моиу. после того, как Чанис* сделал 
попытку произвести изменения в кругах 
высш его командования полиции. Чанис 
и  его личная охрана, которая, как ука
зываю т, осталась верной ем у, осаждены 
во дворце президента, а  пелиция уста
новила вооруженный кордон вокруг 
дворца. П олиция закры ла газеты  и ра
диостанции. Б л и з  дворца президента 
раздавались отдельны е вы стрелы . Во- 
оруи:енные полицейские части располо
ж ены  по всей столице. По имеющимся 
сведениям, полиция заи .ю чи л а  в тю рь
му иинкстра внутренних д ел  и юстиции 
Абнльо Вельидо и двух  высокопостав- 
лен!!ых офипеоов. когда они пытались 
помешать действиям полиции.

По сообщению агонтства Ассошиэй- 
тед П ресс, полиция захватила Бельидо 
и двух вновь назначенных оф ицеров по-

Антонио Р еи он а и двух  его заместите
лей —  подполковника Б оливара Валья- 
рино и майора Сатурино Ф лореса. Ми
нистерство юстиции заклю чило Ремона 
под арест во дворце президента, после 
чего полиция немедленно потребовала 
его освобождения. Чанис заявил , что он 
реш ил отстранить трех высш их поли
цейских чиновников в связи  с  >1едоразу- 
мениями на предприятиях, с  которыми 
связан  Ремон. А рест ж е Бельидо, как 
он сказал , бы л «актом непови1ю вения».

Корреспондент того ж е  агентства со 
общ ает из П анамы, что восставш ая по
лиция послала президенту Чаниеу уль
тиматум с  требованием его отставки.

По сообщению корреспондента агент
ства Ю найтед П ресс. презнде!вт Чанис 
освободил полковника Рем она из-под 
ареста  во дворце президента, как пола
гают, о целью объявить об его отставке 
и попытаться з ж тьь ьть  других предста
вителей вооруженных сил подчиниться 
приказам президента. Одвшко эти све
дения ещ е не додтверждены, и до сих 
пор никакая дополнительная информа
ция по этому поводу не получема.

Сообщение Советской Контрольной 
Комиссии в Германии

«Советская Контрольная Комиссия со 
общ ила м ин ж терстау  фнвш^сов Герман
ской демократической республики, что 
председатель Советской Контрольной Ко
миссии генерал армии Чуйков д ал  ука

зание предоставить в распоряж ение пра
вительства Германской демсжратнческой 
республики все счета  в иностранной ва
лю те. которые д о  сего времени вел Н е
мецкий эи 1!сснок)1ый байк о т  имени ф и
нансового управления СВ А Г (Советская 
Военная А дмииистраиия в Германии — 
Р с д  ) и управления внеш ней торговли 
С В А Г *.

Выступление Вальтера Ульбрихта
Б Е Р Л И Н . 2 4  ноября. (ТАСС). Как 

сообщ ает газета  «Н ейес Д ейчланд», 
зам еститель превгьер-министра Герман
ской демократической республики Валь
тер  У льбрихт выступил в берлинском 
«Доме культуры  С С С Р » с  докладом о 
политике правительства Германской 
демократической республики.

У льбрихт указал , что в настоящее 
время долгом всех патию тических сил 
Германии является веста упорную  и 
напряженную  борьбу за  восстановление 
единства страны . Под аплодисменты 
присутствовавш их У льбрихт заявил, 
что население Германской демократиче
ской республики должно противопоста
вить мероприятиям западны х д ерж ав  и 
их немецких подручных действия, на
правленны е в а  обеспечение мира и  про
гресса. «М ы. —  сказал  он, —  находим
ся  сейчас в таких условиях. ког.ча демо
кратические органы  управления и само 
население несут полную ответственность 
за общ ее демократические строительст
во, полную ответственность з а  хозяйст
венное а государствеяиое разви тие» .

У льбрихт указал  далее  на  то, что 
благодаря выдаю щимся трудовы м успе
хам передовиков производства плав 
1 9 4 9  г. удастся выполнить’ досрочно и 
что в 1 9 5 0  году выпуск продукпии 
достигнет довоенвото уровня. Говоря о 
хозяйственных возможностях Герман
ской дем ократической республики, 
докладчик указал  на ее  огромное преи
мущ ество перед  Западной Германией, 
для которой иностранный ры нок закры т.

Самым больш им доказательством  дове
рия Советского Союза и стран народной 
демократии к  временному правительст
ву Германской демократической респуб
лики, продолж ал Ульбрихт, явилось 
то. что эти стран ы  заявили  о  своей го
товности заклю чить торговые договоры 
с Германской демократической респуб
ликой на основе полного равноправия.

Временное правительство Германской 
демократической республики, указал  
Ульбрихт, прилагает усилия к  тому, 
чтобы использовать все возможности 
д л я  уевлепия внутригерианского това
рообмена.

Н аселение Западной Германии, отме
тил далее У льбрихт, все больш е начи
нает сознавать, что врагом всех немцев 
являю тся агрессивны е империалнетвче- 
скае  силы , которы е хотят разделить 
Германию. Чтобы избеж ать этой опае- 
ности. ненецкий народ должен объеди
ниться. Л иш ь таким  путем можно до
биться мира.

В  заклю чение У льбрихт подчержнул. 
что политика временного правнтельстаа 
Германской демократической республи
ки способствует экономическому п о д ь е  
м у Германии, повыш ает ж изиеиаы й 
уровень всего немецкого народа и яв
ляется единствеи>ю правильной полити
кой, стрем ящ ейся к созданию  единой, 
демократичес::<.й миролв>№вой Герма- 
кии. .

Создание общества по достижению взаинопонимаиии 
между Бостоном и Западом Германии

Б Е Р Л И Н . 2 3  ноября. (ТАСС). К ак 
сообщ ает агентство А ДН . в К арлсруэ 
(французская зо в а  оккупации) создано 
общество по достижению  хозяйствентк^ 
го, культурного и  политического взаимо
понимания между Востоком и  Западом 
Германии. 2 1  ноября состоялось пер
вое заседание этого общества.

Выступивш ий на заседании генераль
ный секретарь либерально-демократиче
ской партии Германской деиократиче- 
cKoii республики П онтер Ш тем пель го
ворил об общегорманских хозяйствен
ных вопросах и  о позиции партий в 
Германской дем ократической республи
ке. 'Н а  многочисленных примерах Ш тем
пель разоблачил клевету, возводимую

определенными политяческнив кругами 
в  Западной Германии в а  Германскую  
демократическую  республику, и под
черкнул, что различны е пути, по кото
ры м пошли Восток и  Зап ад  Германии в 
хозяйственном развитии после военно
го краха, не  являю тся препятствием для 
объединения Германия.

С  больш им интересом собравш иеся 
восприняли сообщ ение о том. что в 
Германской демократической республике 
не сущ ествует безработицы  в  что кле
ветнические сообщ ения западно-герман
ской печати служ ат ли ш ь тому, чтобы 
отвлечь внимание населения от экономи
ческой катастроф ы  в Западной Герма
нии.

Процесс группы оппозиционных депутатов  
«национального собрания* Южной Кореи

П Х ЕН ЬЯ Н , 2 3  ноября. (ТАСС). По 
сообщ ениям сеульского радио. 1 7  нояб
ря  в Сеуле н ачался судебный процесс 
группы  членов (1 5  человек) т ак  назы ва
емого национального собрания Ю жной 
Кореи.

В  обвинительном заклю чении гово
рится, что подсудимые требовали выео-

кабияета министров, вы ступали якобы 
по указанию  трудовой партии Ю ж яой 
Кореи  против военной помощи н  созда
ния группы  военных советников, а  так
ж е  соверш али другие действия, напра
вленны е против лисыимановского реж и
ма. Всем подсудимым предъявлено об
винение в  наруш ении закон а о государ-

да американских войск, реоргакизащ ш  1 ствеякой  безопасности.

. Бухарестское 
а рабочей партн:

нздатель- 
вьшу- 

. е  три
тома Сочинений И. В. Сталина тира
жом 1 0 0  ты сяч экзем пляров. Н а сним
ке: контролер 3 . Поп осматривает гото
вы е книги.

(Фотохроника ТАСС).

Издание произведений 
И. В. Сталина в Румынии

Б У Х А Р ЕС Т , 2 0  ноября. (ТАСС). 
И здательство румынской рабочей пар
тии вы пускает четвертый том Сочине
ний И. В. Сталина и его сборник 
«М арксизм  и национальио-гюлониаль- 
ный вопрос», а такж е работы «Н ацио
нальный вопрос и л еи и и и зи » , «А нар
хизм  или соци ализм ?». « Р е ч ь  на 
Первом Всесоюзном съезд е  колхоз- 
ников-ударников». 2 1  ноября посту
пила в продаж у К раткая биография 
Иосифа Виссарионовича Сталина.

Предприятия Чехословакии 
досрочно выполняют план 

первого года пятилетки
П РА Г А . 2 3  ноября. (ТАСС). Изо 

дня в день растет число ф абри к  и  за 
водов в Чехословакии, досрочно выпол
нивш их план первого года пятилетки. 
Вчера выполнил план ниоготысячиый 
коллектив завод а «Ш кода»  в  городе 
П льзень—ОД1КМЮ из крупнейших маш и
ностроительных заводов республики. 
На-дкях годовой план выполнили 
1 3  предприятий Праги.

Увеличение выпуска 
промышленной продукции 

в Германской
демократической республике

Б Е Р Л И Н . 2 3  ноября. (ТАСС). Как 
передает агентство А Д Н . в  связи  с  по
стоянно узеличиваю иш ися выпуском 
промыш ленной продукции и учиты вая, 
что производственный план третьего 
квартала 1 9 4 9  года был значительно 
перевыполнен, 'п рав и тел ьство  Герман
ской демократической республики при
н яло  реш ение о дополнительном плане 
на  1 9 4 9  год.

Согласно указаниям  министерства 
планирования, производство важнейших 
д л я  народного хозяйства  товаров долж
но быть значительно увеличено по срав
нению с  сущ ествовавш им планом в а   ̂
четверты й квартал 1 9 4 9  года.

Народно-освободительная 
армия Китая освободила 

Гуйлинь
П Е К И Н , 2 3  ноября. (ТАСС). Агент

ство  Синьхуа передает в сообш екни с  
южно-китайского фронта, что  2 2  нояб
р я  в 1 4  часов 3 0  мтфут Народно-осво
бодительная арм и я  зан ял а  столицу про
винции Гуанси —- город Гуйлинь. Этот 
важ ны й коммуникацнонный центр в 
Ю го-западном Китае издавн а являл ся  
логовом гоминдановских м илитаристов 
Л и Ц зув-ж еня и  Б ай  Ц зун<и.

Ж ители  ГУЙЛИНЯ восторж енно встре
чали части Н ародно-освободительной ар 
мии. вступившие в город.

Повышение жизненного 
уровня трудящихся 

Чехословакии
П РА ГА . Н еуклонно повыш ается жи

зненный уровень трудящ ихся Ч ехосло
вакии и улучш ается их социальное обе
спечение. В этом году расходы  по ми
нистерству труда а  социального обеспе
чения составляю т 1 0  процентов всех 
расходов по государственному бюджету..:

В  текущ ем  году в  домах отдыха и  
санаториях профсою зов побывала 2011 
ты сяча трудящ ихся, тогда как  в  1 9 4 7 , 
году дома отдыха и  санатории посетила 
8 1 .6 3 0  человек.

Государство проявляет ( 
боту об охране материнства н 
чества. В республике насчиты вается 
сейчас более 3  ты сяч ж енских и дет
ски х  консультаций. Количество коек  в 
больницах з а  первое полугодие 1 9 4 9 . 
года увеличилось более чем на  две  ты 
сячи. (ТАСС)д

Томский областной 
комитет радиоинформации

Расписание вечерних передач 
на субботу, 2 6  ноября

1 8 . 0 0 — О бъявления и  ннформа- 
щ ш ; 1 8 .0 5  —  Старинны е вальсЕдь 
1 8 .3 0  — «О бластны е известия»;!
1 8 .4 5  —  К онцерт самодеятельности;:
1 9 .0 0  — Эстрадны й концерт; 1 9 .3 0  
—  П ередача д л я  пионеров и  ш кольни
ков; 1 9 .4 5  —  Концерт С. Я . Лемеш е
ва: 2 0 .1 0  —  П ервая передача из 
«П о призы ву м осквичей»; 2 0 .2 5  —̂  
Л итературно • м узы кальн ая передача! 
«П еенн и стихи советской молодежи» а
2 1 .0 0 — П ередача и з  М осквы; 2 2 .0 0  —' 
Концерт по заявкам  радаослуш агеле#  
Т омска; с  2 3 .0 0  —  П ередачи и з  Мо
сквы .

О тветствеввы й редаятор
В . А . К У ЗЬ М И Ч Е В .

томский областной 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. в. П. Чкалова

26 ноября
«ЗЕ Л Е Н А Я  У Л И Ц А »

Действнт. 1 -й аб,—талон 45.
27 ноября 

«Ж И В О Й  Т РУ П »
Действнт. 1-й аб.—талон Лй 46.

2Э ноября 
«Ж И В О В  Т РУ П »

Действнт. )-й аб.—талон Л  47.
ЭО ноября 

«Ж И В О И  Т РУ П »
Действнт. 1-й аб.—талон №  48. 

Готовятся к  постановке:
,С вем ок*—А. Любимовой. 
.Бесприданинца*—А. Н. Островского.

КИНО имени М. ГО РЬКОГО 
26 к 27 ноября художественный фн.тьм 

.«С К А ЗА Н И Е  О ЗЕ М Л Е  
С И Б И РС К О Й »

Начало: И  ч.. 1 ч. 20 м.. 3  ч. 40 м ,
6 ч.. 8 ч. 20 м., 10 ч. 40 м.

КИНО им. ЧЕРНЫХ 
26 и 27 ноября 

«ВО ЛГА-ВО ЛГА»
Начало: 12 ч., 2 ч., 4 ч„ 6 ч., 8  ч., 10 ч. 

КОНЦЕРТНЫЙ ЗА Л  (просп. нм. Ленина, 
№ 25). 26 ноября художественный кино

фильм
«Л Ю Б И М Ы Е  А РИ И ».
Начало: 6  ч.  ̂ 8 ч., 10 ч.

Томская областная контора .Г.тавкинопро- 
’* в ближайшие дни выпускает на акра- 
кннотеатров города н области художе

ственные фильмы:
„ЗОРИ ПАРИЖА", 

„ПОТОМОК ЧИНГИС-ХАНА"

даже билетов. Обращаться 
дирекцию областного драмтезтра, с 11 ут- 

la до 4 часов дня ежедневно. 2—2

тельной конторе в Томскую 
акследкцню: начальники десоннвентарных 
партий, таксаторы. Обращаться: г. Томск, 
ул. Р. Люксембург, ш>-в часы занятий, 
" тефон 31-44. 2— 1

Томская контора оргнабора проводит

НАБОР РАБОЧИХ
для работы в Ш егарском, Батуринском, 
Лайском и Крнвошеинскои химлссхоэах. 
Заключившим договоры выплачивается по
собие в сунме 300 рублей и суточные при 
следовании к Месту работы. Провоз семьи 
и багажа бесплатный. Обращ аться: город 
Тонек, просп. нм. Фрунзе, JA 14; в Асино, 
Кривошенно, Ш егарке—к уполномоченным 
конторы. 2— 1

Временное удостоверенне № 160, вы
данное Томским медицинским институтом 
имени В. М. Молотова 25 нюня 1941 года 
на имя Круковской Людмилы Александ
ровны о  присвоении ей звания врача, как 
утерянное, считать недействительным.

Продается КАРТОФ ЕЛЬ
в  неограниченном количестве. Органи- 
эацпям предоставляется скидка. О бра
щаться: г. Томск, уя. к. Маркса, М  20, 

база снабжения плавсостава. 2—1

Нужны»

жеверы н техкнкнстроктслк. 
Квартирой обеспечиваются. О б условиях 
справляться в  конторю спичечной фабрики 
.Сибирь*. 5—5

заводу электропромышлен
ности на постоянную работу: 

инженеры и техннкн-электрикн, конструк
торы. технологи, расчетчики по стандарти
зации и нормализации, мастера цехов н 
рабочие разных специальностей. Об усло
виях узнать: г. Томск, просп. нм. Кирова, 
}* 5J, отдел кадров, с 9  часов утра до 
6 часов вечера.

автомашину. Об условиях справляться в 
часы занятий по адресу: площадь Револю
ции, № 1, СФТИ, компата 28.

О Т Д Е Л  О Б Ъ Я В Л Е Н Я и  
издательства газеты .Красное Знамя*

П Р И Н И М А Е Т
РЕКЛА.МЫ и  ОБЪЯВЛЕНИЯ

НОВОСИБИРСКАЯ МЕЖОБЛАСТНАЯ КОНТОРА
Г Л Л В Х И М С Б Ы Т А

п е е т  в свободной ородаже по безналпчному расчету:
35. Ш нур резиновый разя1. Гипосульфит натрия тех

нический.
2. Сульфит натрия безвод-

3. Нашатырь в порошке.
4. Нигрозин спиртораство-

5. Роловакс (искусствен
ный воск).

6. Уротропин технический.
7. Калий хлористый.
8. Королак.
9. Резорцин.

10. Тринатрийфосфат.
11. Барий азотнокислый.
12. Глауконит.
13. Карбюризатор.
14. Краска тарная сухая.
15. Уголь активированный.
16. Крепитель реыотод.

17. Крепитедь бефталевый.
18. Антифриз.
19. Удобрительную туковую 

смесь для овощей.
20. Креолит.
21. Четыреххлорнстыб уг

лерод.
22. Калий бяфторит.
23. Калий щавелевокислый.
24. Вольфрамовую кислоту.
25. Кадий бифтолад.
26. Мопохяорбензол.
27. Моноэтаволаннлин.
28. Этнлполигликоль.
29. Этияглнхоль.
30. Пробку резиновую.
31. Ренни текстропные.
32. Ремни вектнляторные.
33. Соски молочные.
34. трубку сеялочную.

размеров.
36. Резину техническую, л а 

стовую и рулонную.
37. Рукава всасывающие.
38. Резинку стиральную.
39. Вантузы.
40. Тракторные детали.
41. Рукава короткомеры.
42. Трубку резиновую 5 /64
43. Лыжную п.тастнну.
44. Подошвенную пластину.
45. Чернильные таблетки.
46. Пластмассовую посуду.
47. Катетеры.
48. Краски гуашевые.
49. Брзнсбойты.
50. Сульфит натрия.

Обращ аться: г. Новосибирск, ул. Демьяна Бедного. 1, телефоны: 36-108, 30-573.

Вновь организованная Тоясная областная сбытваан база
„ Г Л А В К 0 Н С Е Р В “
отпудкавт оо саонх складов торгую
щим и другим оргаимзациян по без
наличному расчету консервную про
дукцию в широкою аооортименте.

Консервы закусочные, овощные, даэтические, овощные на
туральные, овощные детские, овощные маринады, то

матные консервы, компоты на сахаре, компоты 
фруктовые дизтические и фрукты консерви

рованные натуральные, фрукты разные, 
варенье, джем, желе, повидло, плоды 

и ягоды, замороженные с саха
ром, соки и соусы разные и дру

гие консервные товары.

Адрес редщщни: гор. Томск, просп. ям. Ленина. №  1 3 . Телефоны : плв справок  (круглы е сутки) — 4 2 - 4 2 , ответ, редактора — 3 7 - 8 7 .  заи . р е д а к т о р а - 3 7  7 0  тггвет секретаря—3 1 - 1 9 .  секретариате  — 4 2 - 4 0 ,  отделов: партийной 
ж ю н я  — 3 7 - 7 7 ,  пропаганды — 4 7 - 4 5 .  вузов, ш кол н культуры — 3 7 - 3 3 ,  сельского  хозяйства — 3 7 - 3 9 ,  пром.-транспортного — 3 7  7 5 .  советского стринтельства я информации — 4 2 - 4 6 ,  отдела овеем  — 3 7 - 3 8 ,  объавлевнй — 3 7 - 3 6 .

стеиографастки — 3 3 - 9 4 ,  директора типографии—3 7 - 7 2 ,  букгадтерни—4 2 - 4 2 .
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